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промышленность Томской области выполнила пятитетннй 
У в І ^ ч ш с я ' Т Т л І  п я ^ І  промышленного производства. Выпуск продукции 

on Р®®®’ производительность труда возросла на ЯЧ ппп

н о с т ? о ^ ю Т і  R производства продукции возрос по маши-
, J* ПИЮ в 1,6 раза, по промышленности строительных матепиялпп _  

за^ приборов и средств автоматизации возрастает^в той ра
за, металлорежущего инструмента -  в 1,5 раза. Освоено более ЯЯП «« 
аналпгп’’р1 изделий, в том числе выпуск кабелей в северном исполнении 
аналого-вычислительных машин, новые типы электродвигателей 
способствовали борьба за дальнейший научно-технический прогоесс vmZ  
лая организация социалистического соревнования ввод новых ̂ отпяпетен 
п ^ Г н о “ роТтеХ с?^^^^^^ осуществлена большая програм^^а \ а "

дительных сил ооласти внесли геологи, открывшие 15 нефтяных и газовых 
^  павеігаающем году пятилетки началось строительство

^  “ npe нефтепровода Александровское — Томск_Анжеоо-
® Списке построены авиационный и речной порты В трудных 

леи” километров железнодорожных линий широтай ко-
в д д а Г ” " " ' ” '’ Д-.» сельс»"” f X > e S r ,

материально-техническая база колхозов и совхозов Трѵжени- 
приступили_к освобнию пойиенных земель реки Оби. Госѵлаост- 

молпи^ ^п у п ки  ілеб а  возросли на 95  процентов, м яса— на 3 2  процента
купкам зерна мяса” тпло*!Г’ — на 61 процент. Пятилетний план по за- кугаам  зерна, мяса, молока, янц и шерсти выполнен досрочно

Быстрыми темпами развивается наука, день ото дня крепнут ее связи с 
производством. За пятилетку в Томске открыто 9  новых n a S
^ “« Г Л с ё р ' ““  ..С ..Х Г Г . C .6 » p » „ S o ”СССР — оптики атмосферы и химии нефти.
КПСС^””^ " ^ ^  области встали на трудовую вахту в честь XXIV съезда
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КОМИТЕТА КПСС Н ОЕЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ Т Р У Д Я В |И К Я
СРЕДА, 16 ДЕКАБРЯ 1970 ГОДА № 292 (14370) Цена 2 коа.

П Р О Г Р А М М А

В Т О Р О Г О
У С П Е Ш Н О

ЦЕНТР ДАЛЬНЕЙ КОСМИ- 
СВЯЗИ, 14 декабря.

Очередной сеанс радио- и 
телевизионной связи с автома
тическим аппаратом «Луно
ход-1» начался 13 декабря в 
19 часов по московскому вре
мени. Луноход продолжал 
Авижение южном направле
нии, передавая на Землю те* 
левизионные изображения 
лунной поверхности, научную 
информацию и телеметриче
ские данные о состоянии бор
товых систем.

Для получения круговых па
норам лунного ландшафта 
«Луиоход-1» производил мно
гократные развороты и вре
менами осуществлял движе
ние в обратном направлении. 
В частности, автоматический 
аппарат приблизился к одно
му из кратеров, который вы
звал большой интерес специа- 
листое-селенологов.

И С С А Е Д О В А Н И Й  
А У Н Н О Г О  Д Н Я  

В Ы П О Л Н Я Е Т С Я
Анализ телефотометриче- 

ческих панорамных изображе
ний и стереоскопических 
снимков позволил установить, 
что этот кратер является от
носительно «молодым», с чет
ко выраженным рельефом.

В сеансах связи, проведен- 
ных 12 и 13 декабря, радио
метр лунохода зарегистриро
вал возрастание интенсивно
сти корпускулярного потока
космического излучения _
альфа-частиц и протонов. В 
период между сеансами излу
чение увеличилось в несколь
ко десятков раз. Возрастание 
интенсивности корпускулярно
го потока бьіло отмечено так
же аппаратурой автоматиче
ской межпланетной станции 
«Венера-7»; Подобное явление 
было вызвано мощной хромо- 
сферной вспышкой на Солнце, 
зарегистрированной 10 декаб
ря наземными астрономиче
скими обсерваториями.

К моменту окончания сеан
са связи 13 декабря Солнце 
поднялось над лунным гори
зонтом более чем на 40 гра
дусов. Тепловые потоки на 
лунную поверхность и корпус 
лунохода значительно увели
чились, но в приборном отсе
ке автоматического аппарата 
поддерживается температура 
плюс 15 градусов по Цельсию. 
Давление в отсеке составляет 
750 миллиметров ртутного 
столба.

За все время работы на 
Луне «Луноход-Ь прошел 825 
метров и находится в . настоя
щее время на расстоянии око
ло 600 метров от посадочной 
ступени.

С 14 по 16 декабря в соот- 
ветсгвии с программой рабо
ты движение ' лунохода не 
предусматривается, В этот пе
риод будут проводиться на
учные исследования.

15 декабря состоялся 
XII пленум областного ко
митета КПСС.

Пленум обсудил вопро
сы:

1. Об итогах декабрь
ского (1970  г.) Пле
нума ЦК КПСС и второй 
сессии Верховного Совета 
СССР (сообщение сделал 
первый секретарь обкома 
КПСС тов. Лигачев Е. К.).

2. О работе партийных 
организаций Томской об
ласти по выполнению по
становления ЦК КПСС 
«О практике проведения 
партийных собраний в 
Ярославской городской 
партийной организации» 
(докладчик — заведую
щий отделом организаци
онно-партийной работы 
обкома КПСС тов. Волог
дин Е. А.).

3. О проведении ХІѴ 
помскюй областной пар
тийной конференции.

4 .  Организацио и н ы е  
вопросы.

обкома КП СС
в  прениях по второму 

вопросу повестки дня вы
ступили товарищи: Че- 
кулаев В. И. — пер
вый секретарь Коншв- 
ншювского райкома
КПСС, Пушных А. Ф. — 
директор манометрового 
завода. Бычков А .  П. — 
ректор Томского госѵни- 
верситета. Исаков Г. І \ ~  
первый секретарь Тегѵль- 
детского райкома КПСС 
Курдюмов А. Н. —- сщ 
кретарь парткома совхоза 
« Коломішский » Чаинско- 
™ . района, Сафронов 
А. М, — первый секретарь 

райкома
КПСС, Лйпннцкий М. С.
■— управляющий трестом 
«Томскжилстрой» Кру
пиц А. Л. -  секретарь 
парткома Белоярского 
леспромхоза Верхнекет- 
ского района. Фрейднн 

С. — начальник Том
ского районного управле
ния речного пароходства.

По обсужденным воп
росам приняты соответсЪ' 
вующие постановления.

Затем было ’ принято 
постановление о проведе
нии XIV областной пар
тийной конференции.

Пленум рассмотрел ор
ганизационные вопросы. 
Тов. Кузнецов А. И. ос
вобожден от обязанностей 
второго секретаря и чле
на бюро обкома КПСС в' 
связи с переходом на дру
гую работу. Вторым сек
ретарем обкома партии 
избран тов. Высоцкий 
А . Е.

В связи с переходом на 
другую работу пленум ос 
вободил тов. Чечина К) Д 
от обязанностей заве,і\ю- 
щего отделом строитг' іь- 
ства обкома КПСС. .Ча- 
ведующим отделом строи
тельства утверягден тов 
Мельников А. Г.
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О ПРОВЕДЕНИИ XIV ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ ИОНФЕРЕНИИН
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ХН ПЛЕНУМА ОБКОМА КПСС

очередную 
партийную 

19 февраля

1. Провести 
XIV областную 
конференцию'
1971 года.

2. Внести на ,,с-
ние конференции следующие 
вопросы:

1) Отчет областного 
мнтета КПСС.

рассіиотре-

ко-

2) Отчет ревизионной ко-
МИССИИ.

3) Выборы областного ко
митета ^КПСС н реви
зионной комиссии.

делегатов на 
XXIV съезд КПСС.

3. Установить следующие

партийнѵю конференцию: один делеіат 
с решающим голосом от 7 7 >  

членов партии и один деле
гат с совещательным голо
сом 01 75 кандидатов в чле
ны Партин.
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Вчера пленум обкома
КПСС, заслушав сообщение 

I первого секретаря обкома
' КПСС тоа. Лигачева Е, К. об 

итогах декабрьского (1970 г.) 
Пленума ЦК КПСС и второй 
сессии Верховного Совета
СССР, с глубоким удовлетво
рением отметил, что трудя
щиеся нашей страны под ру
ководством Коммунистической 
партии добились выдающихся 
успехов 8 выполнении планов 
восьмой пятилетки, решений 
XXIII съезда КПСС. Наша Ро
дина сделала крупный шаг впе
ред в социально-экономиче
ском развитии, в повышении 
благосостояния народа, подъе
ме науки, культуры, укрепле
нии обороноспособности 
страны.

Развернув социалистиче
ское соревнование, трудящие- 
ся Томской области под руко
водством областной партий
ной организации, при огром
ной помощи Центрального 
Комитета КПСС и Советского 
правительства, преодолев 
немалые трудности на пути, 
досрочно выполнили пятилет
ние планы по всем основным 
показателям.

Опираясь на успехи хозяй
ственного строительстве, Цен
тральный Комитет КПСС и 
Советское правительство по
следовательно осуществляют 
курс на повышение уровня 
жизни советского народа. Ре
альные доходы населения 
растут из года в год, зна
чительно увеличились сред
няя заработная плата ра
бочих и служащих и доходы 
колхозников. Все в больших 
размерах предоставляются 
трудящимся выплаты и льготы 
из общественных фондов по
требления. Широкий размах 
получило жилищное и куль
турно-бытовое строительство.

Пленум обкома КПСС, ком
мунисты областной партий
ной организации, все трудя
щиеся нашей области с боль
шим воодушевлением вос
приняли выводы декабрьского 
Пленума ЦК КПСС о том, что 
предварительные итоги вы
полнения плана 1970 года и 
пятилетки в целом являются 
ярким докезательотом пра- 
вильностн политики партии.

что .Директивы X X II I  с ъ е зд а  
КПСС по важнейшим экономи- 
ческим и социвльным показа
телям успешно претворены в 
жизнь.

Коммунисты и все трудя
щиеся области одобряют вы
работанный партией и приня
тьи сессией Верховного Со- 

СССР народнохозяйст
венный план СССР на 1971 
год, который обеспечивает 
высокие темпы развития всех 
отраслей производства и рост 
благосостояния советского на
рода.

Пленум ЦК КПСС решил со
звать очередной XXIV съезд 
Коммунистической партии Со
ветского Союза 30 марта 
1971 года. Решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС и но
вые грандиозные задачи ком
мунистического строительства 
в предстоящей девятой пяти
летке вызвали всеобщий по
литический подъем среди тру
дящихся, еще с большей си
лой нарастает социалистиче
ское соревнование за до
стойную встречу предстояще
го съезда родной партии.

Состоявшийся вчера пленум 
обкома КПСС Целиком и пол
ностью одобрил решения де
кабрьского (1970 г.) Пленума, 
ЦК КПСС и второй сессии 
Верховного Совета СССР, вы
ступление Генерального сек
ретаря ЦК КПСС тов. Л. Й. 
Брежнева на Пленуме ЦК и 
принял их к неуклонному вы
полнению, как боевую про
грамму деятельности всех 
партийных, советских, проф
союзных, комсомольских ор
ганизаций по мобилизации 
•"Р/Дящихся на успешное за
вершение плана текущего го
да, на выполнение народнохо
зяйственных задач в предсто
ящем, 1971 году.

Пленум обкома КПСС обя
зал горкомы, райкомы КПСС, 
первичные партийные органи
зации на основе повышения 
уровня организаторской и 

партийно-политической рабо
ты в массах добиться дальней
шего усиления трудовой ак
тивности трудящихся области 
а социалистическом соревно
вании за достойную встречу 
XXIV съезда КПСС.

Партийные, профсоюзные, 
комсомольские организации.

достойную встречу
• ь ' g

руководители .советских и хо
зяйственных органов должны 
провести большую работу по 
всестороннему разъяснению 
решений Пленума ЦК КПСС и 
цессии Верховного Совета 
СССР в каждом коллективе 
трудящихся, показать огром
ное значение народнохозяйст
венного плана 1971 го
да, который открывает но
вые возможности для раз
вития экономики нашей стра
ны и повышения жизненного 
уровня народа, С этой целью 
Heo6xoflf<Mo провести партий
ные и рабочие собрания, на 
которых определить конкрет
ные задачи по производству 
продукции сверх плана ко дню 
открытия съезда КПСС, по 
росту производительности 
труда, укреплению режима ' 
экономии, повышению госу
дарственной и трудовой дис
циплины. 8 каждом произ
водственном коллективе сле
дует развернуть социалисти
ческое соревнование в честь 
XXIV съезда КПСС.

Исходя из принятых социа
листических обязательств про
изводственными коллектива
ми и трудящимися районов и 
городов области на 1971 год, 
пленум обкома КПСС поста
вил задачу перед областной 
партийной организацией ко 
дню открытия XXIV съезда 
КПСС 30 марта 1971 года: 

реализовать в первом квар
тале промышленной продук
ции не менее 26—̂28 процен
тов к плану 1971 года; ' ’ 

перевыполнить квартальный 
план заготовок продукции 
сельского хозяйства и про
дать государству мяса 10 ты
сяч тонн (в том числе сверх 
плана—тысячу тонн), молока—
33 тысячи тонн (сверх плана 
4 тысячи тонн) и яиц — 13 
миллионов штук (сверх плана 
3,8 миллиона штук);

подготовить к полевым ра
ботам в колхозах и совхозах 
85 процентов машинно-трак
торного парка и все почво
обрабатывающие и посевные 
машины, провести ремонт не 
менее 1.000 зерновых комбай
нов, что составляет 70 процен
тов плана ремонта комбайнов; 

сдать в эксплуатацию пер- 
°'**Р*ДЬ Туганской птице- 

фвбрмюі, три животноводче

ских комплекса, холодильник 
мощностью на 4,800 тонн, 
хлебозавод мощностью на 
140 тонн хлебобулочных из
делий, первую очередь заво
да железобетонных конструк
ций мощностью 66 тысяч ку
бометров, цехи заводов под
шипникового и математиче
ских машин;

в течение года в основном 
закончить сооружение линей
ной части нефтепровода Алек
сандровское — Томск — Ан
жеро-Судженск, в том числе 
ко дню открытия съезда пар
тии — 150 километров; сдать 
в эксплуатацию радиорелей
ную линию Томск—Колпашево 
протяженностью 370 километ
ров и обеспечить телевизион
ное вещание в Молчановском, 
Кривошеииском, Чаинском, 

Верхнекетском, Парабельском, 
Коппашевсном районах;

ввести в первом квартале 
в эксплуатацию 25 тысяч квад
ратных метров жилья.

Главное внимание партийных 
организаций должно быть на
правлено на сокращение объ
ема незавершенного строи
тельства, ускорение ввода
производственных, мощностей, 
более эффективное использо
вание капитальных вложений.

Пленум обкома КПСС обя
зал горкомы и райкомы пар
тии, первичные партийные 
организации, редакции обла
стных, районных и многоти- 
ражньіх газет, областной ко
митет по радиовещанию и те
левидению, правление обла
стной организации общества . 
«Знание» развернуть-чиирокую 
пропагандистскую и массово- 
политическую работу по все
стороннему разъяснению ито
гов пятилетнего плана, ус
пешного осуществления Ди
ректив XXIII съезда КПСС в 
области внутренней и внеш
ней политики, последователь
ной борьбы партии за спло
чение мировой системы 
циализма, укрепление 
сгва международного

со- 
един- 

комму-
рабочето двинистического 

жения.
Главным содержанием 

идеологической работы в свя
зи с итогами пятилетки и 
предстоящим XXIV 
КПСС должно быть 
раскрытие политики

съездом
глубокое

Комму

нистической партии и Совет
ского государства как раз
вернутой системы эконо
мических и политических 
мер, обусловленных совое- 
менным этапом ко.ммунист'и- 
ческрго строительства; широ
кий и яркйй показ трудового 
героизма рабочего класса,
колхозного крестьянства, ин
теллигенции в осуществлении 
политики партии, успехов в 
социально - экономическом 

развитии .страны, повышении 
благосостояния советского 
народа, укреплении обороно
способности страны. В то же 
время необходиАло обращать 
внимание на имеющиеся 
трудности и недостатки, 
вскрьівагь резервы и воз
можности дальнейшего подъ
ема народного хозяйства, по
вышения эффективности всех 
отраслей общественного про
изводства на основе ускоре
ния темпов научно-техниче- 
СКОРО прогресса.

Следует широко привлечь 
к выступлениям перед трудя
щимися с лекциями, доклада
ми, беседами об итогах вы
полнения пятилетнего плана 
по стране, по области, городу, 
району, о плане развития на
родного хозяйства в 1971 го
ду ответственных работников 
партийных комитетов, испол
комов областного, городских 
и районных Советов, хозяйст
венных органов.

Областному совету про
фессиональных союзов и об
кому ВЛКСМ предложено 

разработать мероприятия по 
участию профсоюзного и ком
сомольского актива в разъяс
нении итогов пятилетки в ра
бочих коллективах, среди мо- 
лодежи, широкому вовлече
нию трудящихся в социали
стическое соревнование в 
честь XXIV съезда КПСС.

Пленум обкома КПСС вы
разил уверенность в том, что 
коммунисты областной пар
тийной организации проявят 
максимум инициативы в орга
низации предсъездовского со
ревнования трудящихся и от
дадут все свои силы и знания 
борьбе за новые рубежи в 
развитии народного хозяйства 
страны, придут к XXIV съезду 
лаіэткм с высокими еокаэег»- 
лямн.

пя-
м<ір-

Взглянн, читатель, — на 
этих снимках заиечат.теііа 
трудовая поступь нашеіі 
тнлепси. Ее главные 
шруты пролегли на севере, 
где нефтяные вышки Ьвовміі 
огнями словно бросают вы
зов отступившей глухома
ни, где среди болот взя.ча 
разбег самая мощная в 
стране нефтяная магист
раль. И, спеша ей на
встречу, мчат тялселые со
ставы электровозы — то
же примета нашей' пятилет
ки.

Электрифицированная ж е- 
лезная дорога от Тайги до 
Томска, нефтепроводы, да
ющие выход подземным бо
гатствам нашей ,земли, вин
токрылые машины и воздуш
ные тяжеловесы—все виды 
современного транспорта по
могают сегодня томичам в 
их трудовых свершениях-

Фото в. Ефименко.
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Светлое тр е хэта ж н о е  здание 
ма тер ри тор ии  Том ского  мано
метрового завода появи ло сь  
тож е 8 ны н еш н ей  п я ти л е тк е . 
Это сборочный ц ех . Ц ех ком
м ун и сти ч е ско го  тр у д а . Здесь  
д е й ств у ю т сем ь м ехан и зир о
в ан н ы х  поточны х ли н и й .

Ф ото  В . Е ф и м е н ко ,

НЕО»ТЕПРОВОД Н АСТУП АЕТ И С Ю ГА
в завертающел гад; пя

тилетки развернулось стро
ительство гигантского неф
тепровода Александровское 
— Томск — Анжеро-Суд
женск. Наши читатели уже 
хорошо информированы о 
том, где проходит его трас
са, какой огромный объем 
работ предстоит выполнитъ

в короткие сроки. И вот m  
днях томнчн с удовлетворе
нием узнали, что закончив
шаяся- сессия Верховного 
Совета СССР отнесла наш 
нефтепровод к важнейшим 
союзным стройкам в опре
делила, что он должен бытъ 
построен в первом году 
новой пятилетки.

Два сообщения, только 
что полученных с трассы 
нефтепровода: вчера отряд 
первопроходцев южного 
крыла трассы нефтепровода 
вышел в район Самуськов и 
приступил к прокладке про
секи; вчера же в Анжеро- 
Судженске сварены первые 
плети труб, которые^ будут 
уложены на финише ‘ нефте
провода.

Эти две новости сообщил 
нашему корреспонденту 
руководитель комплекса ра
бот на южном участке трас
сы. к которым приступает 
объединение < Южгазпром- 
строй», Павел Павлович Ва- 
каленко, только что при
бывший в Томск.

— Мы начинаем работы 
на сибирских просторах
сразу после окончания

большого газопровода
СССР — Иран. Новое от
ветственное задание кол
лектив принял с энтузиаз
мом, и мы постараемся 
здесь хорошо потрудиться 
- -  это в традиции нашего 
коллектива.

Так начал это интервью
П. П. Бакалеико.

— В район Самуськов,— 
продолжал он. — вышел

первый отряд строительно
го управления Лй 10, воз
главляемый А. И. Моисеен
ко. Лесорубы и бульдозери
сты должны проложить про
секу протяженностью 81 
километр. В районе .Лнже- 
ро-Судженска сварку труб в 
плети начали монтажники 
А. А. Петрова. Главная за
дача — быстро развернуть 
работы в новых для нас ус
ловиях суровой сибирской 
зимы, в короткий срок ос
воить новую технику. На 
южном кры.че трассы уже

развернуты пять монтаж
ных и сварочных участков. 
10 первых трубоукладчиков 
пришли к месту работ. Сю
да уже доставлен 81 кило
метр труб. На всю протя
женность нашего участка 
трубы будут завезены в де
кабре. Отряд А. Н. Моисе
енко получит в скором 
времени новые экскавато
ры для проходки траншей 
под укладку трубы диамет
ром 1.220 миллиметров.

Итак, нефтепровод на
ступает уже н с югаі
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СТРОЙПЛОЩАДКА  
В С Я  О Б Л А С Т Ь

Каждый день томских строителей в 1970 году по объ
ему работ равен двум яяят 1966 года. Так выросло 
строительное производство области за пятилетку.

і І і

> я & л: ../-и

в  Томской области 1.055 
населенных пунктов. И не 
найдешь поселка или села, 
где за последние пять лег 
не вырос-чн бы новые про
изводственные по.мещения, 
здания культурно-бытового 
назначения или жилые до
ма. 25 тысяч человек воз
водят сегодня различные 
объекты. Вся область пре
вратилась в громадную 
стройплощадку.

В 1966 году наши строи
тели справились с объемом 
работ на сумму чуть 
бо.чьше . 40 миллионов
рублей, а за 11 меся
цев 1970 года выполнено 
строительно-монтажных ра
бот на 120 миллионов руб
лей. С учетом новых цен 
на строительные материалы 
масштабы производства уд
воились.

Разумеется, перемен не 
могло быть без создания но
вых строительных организа
ций. Пятилетка породила н 
поставила на ноги коллек
тивы трестов «Томскгаз- 
строй», «Томсктрансстрой». 
Вместо одного строительно
го треста «Томскстрой» соз
даны два — «Томскпром- 
с.трой» и «Томскжнлстрой». 
Специализация строитель
ных организаций, их. укреп
ление. расширение объ
емов их работ — глав
ная особенность прошедших 
лет. Молодые коллективы 
отметили свой путь новост
ройками. Так, промстроев- 
цы сдали Б эксплуатацию 
крупный цех на манометро- 
волі заводе, инженерный 
корпус на подшипниковом,
готовят к сдаче 'большие 
производственные корпуса 
на заводах математических

машин, чСіібэлектромотор», 
подшипниковом, развернули 
работы но ренонструьцпи 
заводов резиновой обуви и 
режущих инструментов, ка
рандашной фаорикн. Жил
ет роевцы в этой пятилетке 
возвели Фрунзенский и На
химовский микрорайоны 
Томска, ведут строитель
ство жилых микрорайонов 
вдоль Иркутского тракта.

Но создаііие новых строи
тельных отрядов, их спе
циализация -— лишь поло
вина дела. В ныігешней пя
тилетке особое внимание. 
было обращено на укрепле
ние тылов строительного 
фронта. В 1966 году капи
тальные вложения на разви
тие стройиндустрии состав
ляли всего 364 тысячи руб
лей. На такие средства мож
но было лишь . ремонти
ровать действующие пред
приятия ОПеМ, кирпичные 
заводы, транспорт, механиз-. 
мы. Четвертый пленум обко
ма партии (ноябрь 1966 го
да) наметил конкретные ме
ры по созданию томской 
стройиндустрии. В последу
ющие годы капиталовложе
ния в промышленность 
строительных материалов 
возросли в несколько раз.

На севере восточной ок
раине Томска развернулось 
строительство завода желе
зобетонных конструкций 
мощностью 100 тысяч кубо
метров в год. Этот завод 

■ должен обеспечить сборным 
железобетоном все промыш
ленное строительство. В 
1970 году основные работы 
по возведению крупнейшего 
в области предприятия 
стройиндустрии завершены.
В последние дни пятилетки

здесь идет .монтаж и налад
ка оборудования.

В этом же районе Томска 
построен крупный асфаль
тобетонный завод. В первый 
же год его существования 
строители получили 34 ты
сячи тонн асфальта. К кон
цу пятилетки производст
венные мощности завода 
были доведены до 120 ты
сяч тонн асфальта в год. 
Что позволило полностью 
обеспечить все потребности 
организаций Томска.

Тылы промышленного 
строительства укрепились 
также после введения в 
строй цехов лесопиления и 
столярного, механического 
и гипсобетонных перего
родок. Новые цехи об
легчили работу коллектива 
треста «Томскпромстрой», 
ранее испытывавшего
острый дефицит многих ма
териалов.

Несколько медленнее шло 
развитие стройиндустрии 
для жнлищіюго строитель
ства. Но и здесь произо
шли значительные пере
мены. Головной завод 
ОПеМ сумел резко уве
личить выпуск изделий 
крупнопанельного до.мост- 
роения: с 3.7 тысячи кубо
метров в 1966 году до 45 
ТЫСЯЧ кубометров в 1968 
году. Рядом с головным за
водом ОПеМ началось со
оружение комбината па
нельного домостроения, про
ектная мощность которого 
—около' 160 тысяч квадрат
ных метров жилья в год. В 
1970 году было закончено 
возведение стен н крыши 
главного корпуса комбина
та. В этом большая заслуга 
посланцев томского комсо
мола, который взял шеф
ство над этим крупным объ
ектом жилищного строи
тельства.

Одновременно предпри
нимаются энергичные уси
лия для увеличения выпу
ска-кирпича. Расширяются 
производственные мощно
сти Асиновского, Колпа- 
шевского, Верхнекетского, 
Парабельского, Молчанов- 
ского и других кирпичных 
заводов. С 40 до 50 мил
лионов штук возрастает 
выпуск кирпича на То.м- 
ском- заводе строитель
ных материалов. В 1968 го
ду вступила в строй первая 
очередь Туганского завода 
силикатных материалов, 
рассчитанная на производ
ство 60 миллионов кирпи
чей в год. В последние дни 
идет обкатка оборудования 
и второй очереди завода, 
удваивающей его мощность.

Меньший прогресс прои
зошел в создании собствен
ной базы треста -«Томскжил- 
стройь. Она предназначает
ся для снабжения строек 
столярными н металличе
скими изделиями. раство
ром, стеклом. К концу 1970 
года трестовская промбаза 
так и не будет введена в 
строй.

В последние годы проек
тируются и начинают стро
иться предприятия строй
индустрии в трестах 
«Томскірансстройг-. «Томск- 
сельстрой», «Томскгаз- 
строй», «Томлесстрой», 
Коллектив последнего тре
ста. в частности, строит 
крупнейший в области цех 
по выпуску древесноволок
нистых плит.

Предприятия стройин
дустрии, центры тылового 
обеспечения армии строите
лей — не случайно были 
первоочередными ' в этой 
пятилетке. Этажи промыш
ленных и жилых зданий не 
могут расти без мощного 
конвейера стройиндустрии. 
Пять лет назад конвейер 
начинался в соседних и уда
ленных областях: приходи
лось завозить в область 
много строительных ма
териалов. Сегодня Туган- 
скнй завод силикатных 
материалов и Томский 
асфальтобетонный завод, 
завтра стотысячник и ком
бинат крупнопанельного до
мостроения, пос.чезавтра

крутіый растворобетоняы-й 
завод и комбинат керамиче
ских изделий сократят дли
ну конвейера,' снимут мно
гие проблемы, сдерживаю
щие темпы строите.пей, 
мешающие повышению ка
чества их продукции. Ос
воение проектных мощ
ностей и быстрейшее вве
дение в строй предприя
тий стройиндустрии решают 
судьбу всего строительства.

Около миллиона квадрат
ных метров жилья, десятки 
тысяч квадратных метров 
производственных площа
дей, сотни школ, детяслей, 
клубов, спортзалов, магази
нов и бытовых предприя
тий. десятки километров 
троллейбусных, автомо
бильных и железнодорож
ных путей — огромен тру
довой пятилетний вклад 25 
тысяч томских строителей. 
Н этот вклад возрастает С 
каждым годом, так как все' 
меньше и меньше становит
ся трудностей в снабжении 
строе.ч материалами.

Однако у строителей 
немало еще неурядиц. 
Здесь и чрезмерное рас
пыление сил по мно
гим объектам, и нередкие 
нарушения строительной 
технологии, к низкая меха
низация главных трудовых 
процессов, О всех своих не
урядицах хорошо знают са
ми строители, но иногда в 
силу привычки и текучки 
не обращают внимания на 
явные резервы своего про
изводства.

Это была трудная пяти
летка для томских строите
лей. Незавершенное строи
тельство • достцг.чо к 1970 
году больших размеров. 
Капиталовложения пока 
не дали хорошей эконо
мической отдачи. В то 
же время пятилетка яви
лась и 'школой хозяйст
вования. В последний ее 
год все тресты начали 
подготовку Г! переходу 
на новую систему п.чаниро- 
вания и экономического 
стимулирования. Новая си
стема хозяйствования уско
рит ввод объектов в строй, 
повысит экономическую эф- • 
фективность строительства.

Ступени крутого
о дъе

о  По сравнению с минувшей пятилеткой выпуск ва
ловой продукции в промышленности области увеличился 
на 43 процента. 0  Производительность труда возросла 
на 33 процента. 0  Пятилетнюю программу досрочно вы
полнило более 170 предприятий. 0  Освоено 363 вида 
новых изделий. 0  Рационализаторы и изобретатели 
внесли в областную копилку больше 20 миллионов 
рублей.

Каждый материал сего
дняшнего номера газеты со
держит цифры. Без них не
возможно обойтись, расска
зывая об успехе тружени
ков области, завершивших 
пятилетку на три недели. 
раньше срока. Немало цифр 
вы встретите и в этом мате
риале, повествующем о том, 
как поработали в завершаю
щейся пятилетке промыш
ленные предприятия обла
сти. Но это не скучные циф
ры: в • них вьцжжены энту
зиазм рабочих, их новатор
ский дух, огромный тру
довой и политический подъ
ем участников соревнования 
за досрочное выполнение 
пятилетнего плана.

Вспомните, читатель, со
общения, опубликованные в 
нашей газете. Одним из пер
вых справился с пятнлет- 
ней программой коллектив 
манометрового завода — 
флагман предприятий обла
стного центра. На примере 
этого завода, первым сту
пившего на рельсы эконо
мической реформы, можно 
убедиться в большой силе 
ее поступательного движе
ния. Смотрите: в І966 году 
приборостроители выпусти
ли продукции на 10 с поло
виной миллионов рублей, в 
нынешнем году эта цифра 
составит почти 22 миллио
на! По сравнению с 1965 
'годом темпы роста выпус
ка продукции составили 
226 процентов! Производи
тельность труда возросла 
на 68 процентов, почти 
вдвое увеличилась фондоот
дача. Сверх пятилетнего 
плана завод выпустит при
боров на сумму, превышаю
щую 5 миллионов рублей.

Новые просторные цехи 
{площадью более 70 тысяч 
квадратных метров), новые 
механизированные н авто
матизированные линии, но
вые виды продукции. Они 
появились не только на ма
нометровом. Курс на даль- 
нейіпий технический про

гресс характерен для боль
шинства промышленных 
предприятий. Он сопровож
дался дальнейшим ростом 
производительности, повы
шением культуры производ
ства, расцветом творчества 
масс. И не случайно 21 но
ября рапортовали о досроч
ном выполнении пятилетки 
трудящиеся Кировского рай
она, 25 ноября — трудя
щиеся областного центра.

Большой вклад в эту 
победу внесли коллективы 
заводов режущих инстру
ментов, «Эмальпровод», 
хнмфармзавода, измери
тельной аппаратуры, тор
гового оборудовая'ия. «Рес
публика». Особенно хо
чется выделить колпа- 
шевский завод «Метал
лист». Его коллектив поч
ти утроил темпы выпу- 
,ска продукции, вдвое увели
чил производительность 
труда и фондоотдачу. До
срочно завершил пятилетку 
Каргасокский леспромхоз.

Экономическая реформа 
нашла прописку в большин
стве промышленных кол
лективов области. Умело 
используя рычаги экономи
ческой реформы, широко 
внедрив хозрасчет, кол
лектив завода режущих ин
струментов получил солид
ные фонды на социально- 
культурные мероприятия. 
Это позволило ему вести 
большое строительство хо
зяйственным способом.

На предприятиях воз
росла прибыль, повыси
лось качество изделий, 
улучшились их техни
ческие характеристики, чет
че стал ’заводской ритм. В 
несколько раз повысилась 
надежность и долговечность 
большинства изделий с том
ской маркой.

Тот, кто связан с произ
водством, хорошо знает, ка
ких больших усилий стоит 
освоение нового вида изде
лий. Это и производство ос
настки. и разработка техно-

логин, и настройка станков, 
' а порой — и полная реорга

низация производства. Весь
ма ощутима поэтому цифра: 
в области за пятилетку ос
воено 363 вида новых изде
лий. Среди них — пневма
тические отбойные молотки 
■со сниженной вибрацией, 
гибкие кабели, электро
двигатели д.дя работы 
в условиях Крайнего Се
вера, электронная система 
управления строкоотливны
ми автоматами «Север», 
двухстрелочные маномет
ры, новые марки электро
ламп, продукция дерево
обработки — тарная до
щечка, фанера. Завод ма
тематических машин освоил 
выпуск программных уст
ройств для металлорежу
щих станков. Это начало 
технического переворота в 
металлообработке.

Намного увеличилось и 
производство изделий, вы
пускавшихся ранее, — ре
жущего инструмента. от
бойных молотков, электро
энергии, хлопчатобумаж
ных тканей и другой про
дукции.

На большинстве пред
приятий шла настойчивая 
борьба за то, чтобы вьшол- 
нять повышенные планы 
тем же количеством рабо
чих. А это возможно лишь 
при резком росте произво
дительности труда, механи
зации и автоматизации про
изводственных -процессов. 
Об этой большой работе 
рассказывают такие цифры; 
только за 4.5 года пятилет
ки введено 96 механизиро
ванных поточных линий и 
18 — автоматизирован
ных линий. В производ
ство внедрено 1.609 меро
приятий по механизации, 
автоматизации и передовой 
технологии. Электроискро
вая обработка деталей, па
кетный метод транспорти
ровки пиломатериалов, ме
ханизированная обрезка 
сучьев, погрузка леса челю
стными погрузчиками, при
менение пластических 
масс, ультразвука, электро
статического поля...

В начале ньшешней пя
тилетки окраска приборов 
на манометровом заводе 
производилась вручную — 
очень трудоемкая операция,

вредные условия работы я 
низкая производительность. 
Вскоре, однако, здесь всту
пил в строй участок окрас
ки манометров в электро
статическом поле. Резко по
высилось качество, снизил
ся расход краски, . подня
лась производительность, 
улучшились условия труда.

И так на многих участках 
многих заводов и фабрик 
областного центра. Комп
лексно механизированные 
цехи, цех-автомат на под
шипниковом заводе. Все это 
позволяет повысить эффек
тивность производства.

Вполне естественно, что 
механизация и автоматиза
ция. рост выпуска продук
ции вызвали к жизни и про
грессивные М'етоды управ
ления: на восьми предприя
тиях внедряются автомати
зированные системы' управ
ления.

Среди новинок восьмой 
пятилетки в томской про
мышленности — службы 
научной организации труда, 
производства и управления. 
Эти службы заметно помо
гают техническому прогрес
су. Выработанные ими реко
мендации сэкономили пред
приятиям за один только 
год 1.687 тысяч рублей.

Уходящая пятилетка ха
рактерна и взлетом рацио
нализаторской мысли. В 
производство внедрены 
28.391 рационализаторское 
предложение и 37 изобрете
ний. Экономический эффект 
— более 20 миллионов руб
лей.

В годы пятилетки появи
лось немало новых участ
ков и предлрнятйй — 
Катайі'инский н Макзыр- 
ский леспромхозы, Белояр
ская и Каргасокская сплав
ные конторы. Создан трест 
«Томлесдрев», объединив
ший деревообрабатывающие 
предприятия области. Трест 
успешно справляется с про
изводственной программой. 
Только за 11 месяцев ны
нешнего года он реализовал 
почти на 3 миллиона руб
лей сверхплановой продук
ции.

Немало новых форм со
ревнования рождено пяти
леткой. Многие передовики 
соревнования носят зва
ния коллективов имени 
50-детия Великого Октя<^

ря, ударников ленинской 
вахты. В ходе соревнования 
шла борьба за повышение 
производительности труда, 
перевыполнение плана реа
лизации. экономию и береж
ливость, повышение квали
фикации, улучшение каче
ства. Тысячи передовиков 
награждены ленинской юби
лейной медалью, многие 
коллективы — памятными 
знаменами и ленинскими 
юбилейными почетными 
грамотами.

Характерная черта: боль
шинство участников сорев
нования либо получили но
вую специальность. либо 
повысили свой разряд. Вы
сок пакал соревнования и 
сейчас, в канун XXIV съез
да Коммунистической пар
тии Советского Союза. Он 
поддерживается умелой ор
ганизаторской работой пар
тийных и прюфеоюзных ор
ганизаций.

К сожалению, не все ров
но и гладко в областном 
производственном конвейе
ре. Одна из ведущи.х его 
отраслей — лесная про
мышленность — резко от
стает и не выполнит пяти
летнего плана. , Не справят
ся с пятилетией программой 
большинство леспромхозов, 
завод «Томкабель». По 
объему продукции и про
дукции в натурально.м вы
ражении не выполнит зада
ния завод •«Сибэлектромо- 
тор». Некоторые предприя
тия работают неритмично, 
не справляются с планом 
по номенклатуре изделий. 
За пятилетку недодано мно
го крановых электродвига
телей, шпал, спичек, валя
ной обуви, стандартных до
мов и другой продукции. 
Из-за плохой работы пред
приятий лесной промыш
ленности не выполнит пя- 
тнлетнего плана промыш
ленность Асиновского, 
Верхнекетского. Кривоше- 
инского,  ̂ Молчановского. 
Первомайского и Тегульдет- 
ского районов.

В эти дни труженики 
промышленности ' области 
определяют свои рубежи на 
1971 год — год XXIV 
съезда Коммунистической 
партии Советского Союза. 
Оставляя в своем арсенале 
все то, что приносило им 
успех в завершающемся 
пятилетии, учитывая все 
свои промахи и недо
статки, они обязуются 
программу первого го
да девятой пятилетки за
вершить досрочно по всем 
отраслям, а XXIV съезд 
КПСС ознаменовать новы
ми успехами в техническом 
прогрессе, в нашем мощ
ном поступательном движе
ний к коммунизму.
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ЛИРИЧЕСКОЕ НАЗВА
НИЕ «МЕТЕЛИЦА» НЕ 
ОБМАНЫВАЕТ г о с т е й  
НАШЕГО І'ОРОДА. ВЫ
ШЕДШИХ ИЗ САМОЛЕТА 
В ТОМСКОМ АЭРОПОР
ТУ. В СОВРЕМЕННОМ 
ЗДАНИИ ГОСТИНИЦЫ, 
ПОДНЯВШЕЙСЯ ВОЗЛЕ 
НОВОГО АЭРОВОКЗАЛА, 
ИХ ВСТРЕТЯТ ПРИВЕТ
ЛИВО И ДОБРОЖЕЛА
ТЕЛЬНО. ПРЕДОСТАВЯТ 
у ю т н ы й  НОМЕР, СДЕ
ЛАЮТ ВСЕ. ЧТОБЫ ЧЕ
ЛОВЕК МОГ ХОРОШО 
ОТДОХНУТЬ ПОСЛЕ ВОЗ
ДУШНОГО ПУТЕШЕСТ
ВИЯ.

Фото в. Ефименко.

ГОРИЗОНТЫ ОТКРЫТ!
• •

Пятилетка геологоразведчиков: новые открытия и но
вые загадки. 0  Наука быть первыми. 0  Крылья техни
ческого прогресса.

Не для всех коллективов 
Томского геологического уп
равления эта пятилетка бы
ла одинаково успешной. Но 
все сегодня вправе произве- 
ст!і смотр сделанного, ибо 
только в нем можно отыс
кать завтрашние маршруты 
И ответы на завтрашние 
вопросы.

За эти годы не было от
крытий, равных Советскому 
или Мыльджинскому место
рождениям. И не бцло от
части потому, что первые 
«гиганты» задали свое из
мерение для последующих.
А кто знает, может, место
рождения более скромных 
размеров, выявленные за 
пятилетку, и есть окруже
ние новых звезд первой ве
личины? Геологи осторож
ны в прогнозах. Много еще 
загадок в нашей земле, н 
ключ к ним в каждом слу
чае требуется особый.

Кто из томичей не радо
вался, например, узнав о 
Южно-Черемшанском ме
сторождении нефти? Оно 
открыло новые перспек
тивы. пото.му что, оказы
вается, кроме выпуклых 
поднятий, могут фон
танировать впадины. Бога
ты юрскне отложения, а 
здесь и меловые заговори
ли. Одним словом, здорово. 
Но геологи воздерживаются 
от восклицательных знаков. 
Южно-Черемшанская пло
щадь обернулась загадкой. 
Для «мела» не годятся су
ществующие методы. Надо 
испробовать другие. обра
титься за помощью к науке, 
которая дает обычно ис- • 
черпывающнй, ро ібез спеш

ки ответ.
Лугинецкое газоконден

сатное месторождение от
крыто в 1967 году. Инте
ресно оно хотя бы тем. что 
под газовой залежью нахо
дится 20-метровая толща 
нефти, имеющей промыш
ленное значение. Огромный 
котел, размеры которого 
нельзя было точно уста
новить и два года спу
стя. В мае этого года из 
скважины, расположенной в 
восточной части площада, 
ударил мощный фонтан га
за. Он раздвинул границы 
месторождения, а стало 
быть, повысил оценку воз
можных запасов.

К югу от этого месторож
дения геологи нашли зону, 
благоприятную для 'скопле
ния газа. Мирная площадь, 
расположенная вблизи, по
радовала фонтаном. Но он 
был лишь намеком на буду
щее открытие. Скважина на 
соседней площади — Оста- 
нтіекой оказалась более 
щедрой. Новое газоконден
сатное месторождение, ко
торое относят к разряду 
средних. Оценку оно еще 
не получило, и не исключе
но, считают геологи, что 
Останинское и Мирное — 
это одно месторождение.

Скважина - первооткры
вательница на Киев-Еган- 
ской площади стала маф

%ком, указывающи.м путь 
восток. С восточными рай
онами области связаны 
большие надежды. Геофизи
ки, вьтолнившне задание 
пятилетки еще в марте это
го года, не прибавили к по
следним своим успехам до

статочно крупных структур 
в разведанных районах, за
то на правобережье Оби ими 
подготовлен плацдарм для 
новых поисков, к востоку 
от Оби лежат громадные 
пространства, о которых 
нельзя сегодня со всей оп
ределенностью сказать ни 
«да», ни «нет». Впрочем, 
геофизики говорят «да». На 
выявленных ими структу
рах геологоразведчики гото
вятся бурить первые сква
жины. Может случиться, 
что Киев-Еганское место
рождение находится не на 
окраине, а в центре нефтя
ного района.

Немало таит в себе зага
док томская земля. Судя по 
планам геологоразведчиков 
на будущий год. она отзо
вется и новымя фонтанами 
нефти с газом, и новыми 
кладовыми нерудного сы
рья.

Успех нового наступле
ния зависит от буровиков. 
За 4 года пятилетки они 
доказали, что и в условиях 
то.мского севера можно до
биваться рекордных резуль
татов — бурить быстро и с 
высоким качеством. Брига
ды буровых мастеров М. ЛБ 
Нурлыгаянова и Н. И. Ве
рещаки сохранили свой по- 
черіе и в текущем году. Ра
ботая на обычном для всех 
проходчиков оборудовании, 
они далеко оторвались от 
средних результатов. Те
перь нужны запевалы высо
ких скоростей проходки в 
каждом предприятии. Но
вые успехи, новые методы 
приходят только к тем, кто 
стремится вперед, сохра
нив все хорошее, что роя- 
дено пятилеткой.

/ К
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В стране 
юрских озер

КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Первенец losicKofl нефтяной индустрии: темпы роста 
удвоенные. За пять лет добыча нефти на Советском ме
сторождении достигла 5,5 миллиона тонн, 0  Нефтепро
воды — мосты в будущее.

Тот, кто приезжает сего
дня . в Стрежевой, удивляет
ся: «Неужели пять лет
назад здесь ничего не бы
ло^*. Старожилы, ветераны 
нефтяного промысла, тоже 
не скрывают удивления: 
«Неужели пять лет прошло? 
Как быстро летит время!»

Удивление в том и дру- 
го,м случае понятно. Первое 
впечахлснне отражает одну 
плоскость. Это взгляд прне- 
•хавшего сюда впервые, 
не способный проникнуть в 
ретроспективу увиденно
го. А для участника пе
ремен все слишком жи
во в па.мятн, чтобы сра
зу отдалиться, потому что 
все происходит незаметно 
— как неза.метно накапли
ваются в нас перемены.

В новых улицах, в новых 
микрорайонах с современ
ными магазинами, в бетон
ке, прыгнувшей через боло
та, уплотнилось само время, 
н оно лучший судья на
ших дел. За пять лет 
сделано больше, чем ког
да-либо за двадцать лет, 
но много это или мало? 
Много,—̂ говорят себе люди, 
чтобы оглянуться назад и 
набраться свежих сил. Ма
ло,—говорят они, устремив 
взоры вперед..,

* « «
Многие стрежевчане 

помнят. как ш.тновод- 
ной весной 1966 года по
дошли к соснинскому при
чалу суда. Первые суда за 
первой нефтью. Если не 
считать пробной навигации, 
все последующие годы до
быча нефти примерно уд
ваивалась. Обустраивался 
промысел, рос молодой го
род нефтяников,

О том. что сделано за 
эти пять леТ’ томскими про
мысловиками , вместе со 
строителями, цифры мало 
что скажут. Лучше мыслен
но проследить, с чего и 
как все начиналось, или 
хотя бы взглянуть на сего
дняшний промысел, на 
Стрежевой, который нефтя
ники называют уже горо
дом.

Пять лет назад здесь дей
ствительно ничего не было. 
Было месторождение, еще 
не разведанное полностью, 
болота, вносившие в наши 
планы свои поправки. Без 
помощи извне о серьезном 
обустройстве не могло 
быть и речи. Такая помощь 
пришла. Из разных концов 
страны поступали необхо
димое оборудование, мате
риалы. Не было недостатка 
в энтузиастах, пожелавших 
строить на Оби нефтеград. 
Нефть Советского место
рождения была и остается 
заботой всех томичей. Мно
го труда и сил вложили в 
стр<^ельство первенца Том
ской нефтяной индустрии

строительные отряды сту
дентов.

Ни один нефтяной район 
страны не знал такого бы
строго подъема, как у нас, 
в Западной Сибирй. А усло
вия для этого также бы
ли «уникальные»: на сот
ни километров бездо
рожье, отсутствие промыш
ленных центров, безлюдье. 
И сегодня, оглядываясь 
назад, мы с новой силой чув
ствуем, какую большую за
боту о развитии нефтяного 
края проявляют партия и 
правительство, признавшие 
освоение подземных бо
гатств Западной Сибири все
народным делом.

Сейчас Стрежевой насчи
тывает около 10 тысяч жи
телей. Построено около 50 
тысяч квадратных метров 
жилья. Уже явственно про
глядывают очертания буду
щего города: строится вто
рой микрорайон в капй- 
тально.м исполнения, к ус
лугам стрежевчан бытовой 
комплекс, школы, теле
центр. В этом году строи
тели сдали в эксплуатацию 
Босьмилетнюю школу, сто
ловую, два магазина, гости
ницу, детский сад. Закан
чиваются работы по вводу 
в строй инженерных ком
муникаций. Делается мно
гое, хотя, конечно, дале
ко не все, чтобы растущий 
город удовлетворял полно
стью запросы стрежевчан.

Промысел сегодня — это 
комплекс различных соору
жений, обеспечивающий 
эксплуатацию месторожде
ния на уровне современной 
технологии. За годы пяти
летки построены централь
ный товарный парк, сбор
ный пункт для отгрузки 
нефти по реке, нефтепере
качивающая станция. 150 
километров выкидных ли
ний, 50 километров сборных 
коллекторов, освоено 100 
эксплуатационных скважин.

С весны прошлого года 
нефть Советского месторож
дения поступает в трубо
провод Алеіссандровское — 
Ниншевартовский. Темпы 
добычи нефти значительно 
возросли. Александровская 
контора бурения, начинав
шая с 1.750 метров проход
ки в 1966 году, в прошлом 
году дала 91.902 метра. 
Понимая, что задел промыс
ловых скважин — первое 
условие наращивания объ
емов добычи, проходчики 
этого предприятия обяза
лись нынче пробурить на
много больше. Если в про
шлом году максимальный 
результат среди буровых 
бригад был равен 27 тыся
чам метров, то в этом он до
стигнет 40 тысяч.

Постановление ЦК КПСС 
И Совета Министров СССР 
об ускоренном развитии 
нефтедобывающей промыш-

ленностй в Западной Сиби 
ри ориентирует промысло
виков на все.мерное исполь 
зование последних достиже 
иий науки и техники. Это 
тем более важно, что обует 
ройство месторождений в 
Приобье не может целиком 
опираться на опыт старых 
нефтяных районов. ,

Удаленность от промыш
ленных центров, отсутствие 
дорог, нехватка йвалифици- 
рованных рабочих — все 
это заставляет искать новые 
средства, новые пути. При 
обустройстве Советского ме
сторождения была примене
на так называемая лучевая 
схема сбора нефти н газа. 
По сравнению с общепри
нятой — участковой схемой 
она позволяет обходиться 
меньшшм количеством за
мерных установок, а это 
выигрыш во времени и ка
питальных затратах.

Продолжительное время 
на промысле отставала 
служба по поддержанию 
пластового давления. Чтобы 
дебит скважин был устой
чивым, чтобы в конечном 
счете рост добычи не про
исходил за счет отклонения 
от технологии, надо зака
чивать воду в нефтеносный 
горизонт. На старых про
мыслах компенсация дости
гается путем закачки воды 
из близлежащих водоемов. 
Задача томских нефтяни
ков облегчается тем, что 
для поддержания пластово
го давления используются 
подземные воды, нет необ
ходимости в строительстве 
дорогих водоочистных соору
жений.

Подземные ку’стовые на
сосные станции с мощными 
электронасосами (одна та
кая уже действует) позволя
ют сократить число водоза
борных скважин до миниму
ма.

Успешно решается и та
кой вопрос, как электрифи
кация промысла. На про
мысле нашли - применение 
газотурбинные электро
станции, работающие на по
путном газе. Они приводят 
в движение насосы нефтепе
рекачивающей станции, ку
стовой насосной станции 
.V» 1.

Это толыго часть то
го, что сделано на промыс
ле. Мероприятия по внедре
нию новой техники и техно
логии позволили промысло
викам успешно закончить 
задание пятилетки. Общий 
объем добычи с начала экс
плуатации месторождения ■ 
составил 5.5 миллиона тоня. 
Получена прибыль около 30 
миллионов рублей.

Первый год новой пяти
летки станет для нефтяни
ков годом автоматизации. 
Им предстоит добыть 
4.615 тысяч тонн неф
ти, внедрить автоматизиро
ванную систему управления 
скважинами «ПАТ-нефтя- 
ннк», автоматизировать до
жимные ігасосные станции 
я замер нефтяных скважин.
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в этой пятилетке в ШШ 
ядерной физики, электрони
ки н автоматики Томского 
политехнического института 
введена в эксплуатацию 
уникальная ускорительная 
установка синхротрона на 

Щ,5 Гэв.
™ Ученые уже смогли про

вести на синхротроне ряд 
интересных и важных ра
бот по определению с вьк 
сокой точностью времени 
жизни пн-о-мезона и други-х 
элементарных частиц.

Труд томских физиков 
высоко оценен Академией 
наук СССР, отметившей их 
большой вклад в накопле
ние опыта в работе с уско
рителями.

НА СНИМКЕ: в лабора
тории высоких энергий.

Фото в. Ефименко.

Э то т  пр о сто р н ы й  з а я , в 
котором  п о б л ески в аю т м аш и 
н ы  и -установлены  неоновы е 
с в е ти л ь н и к и , — н е  .ав то м ати 
зир о ван н ы й  ц е х  зав о д а , а  од
но на пом ещ ений недавно  по
строенного  ж ивотноводчесно- 
го к о м п л е кса  на Вер- 
ш кн н н ско й  ф ер м е  опы тно- 
п р о изводствен н ого  хо з я й с тв а  
Том ской  о бластно й  се л ьск о 
хо зяй ств е н н о й  с та н ц и и .

Ф ото Ф. Х и тр ш іевн ч а .

М ОЖНО смело сказать, 
что у тружеников села 
свой календарь. Хотя 
окончательный счет сделан

ному за год на полях и фер
мах сельские эконо.мисты 
начинают после декабря, 
сельскохозяйственный год 
считается законченным, ’ког
да ссыпан в закрома уро
жай, переведен иа зимнее 
содержание скот, а пашня 
укрывается до • весны 
снежным одеялом. Это пора 
анализа и оценки сделан
ного, наметок на будущее. 
Как говорят на селе, это 
вре.мя «считать цыплят».

А нынче додводится чер
та не только по нтога.м теку
щего года, но и за пять лет, 
ибо ньшешний юбилейный 
год' вершит пятилетку. Нуж
но быть очень скрупулез
ным в этом, счете, чтобы 
не упустить чего-либо из 
ТО'ГО многого, что сделано 
на селе, и вместе с том не 
переоценить успехов, уви
деть неиспользованные ре
зервы.

При всей осмотрительно
сти в счете уверенно можно 
заявить, что закончившаяся 
пятилетка для сельских тру
жеников нашей области бы
ла плодотво'ріюй. Пошали
вала иногда погода, были 
ранние заморозки и дожди 
не ко времени, но было мно
гое и на руку земледельцам. 
Собрали за эту пятилетку 
хлеба столько, сколько в 
Томской области еще не со
бирали за предыдущие пяти
летия. Зй это надо сказать 
спасибо тем, кто трудится 
на колхозных и совхозных 
полях» хлеборобам, чье 
■мастерютво за последігае го
ды за.метно возросло. Но в 
первую очередь следует по 
достоинству оценить вклад 
государства, из года в год 
увеличивающего поставку 
селу совершенной техники, 
новейшего оборудования, 
минеральных удобрений.

За пять последних лет об
ластное объединение «Сель- 
хозтехмнка» продало колхо
зам, совхозам и другим 
сельскохозяйственным пред
приятиям нашей области 
около двух с половиной ты
сяч автомашин, более 5,5 
тысяч тракторов различных 
марок, свыше 1.300 зерно
вых и более пятисот силос
ных комбайнов. В результа
те тракторный парк колхо
зов н совхозов увеличился 
в полтора раза, сократи
лась нагрузка на комбайн, 
возросла производитель
ность сельских механизато
ров, облегчился их труд.

После майского (1966 г.) 
Пленума ЦК КПСС резко 
возросла поставка мине-

ральньіх удобрений. Если , в 
1965 году колхозы и совхо
зы области получили 26 
тысяч тонн стандартных ту
ков минеральных удобрений, 
то в нынешнем году по
ступило 82 тысячи тонн.

Благодіря совокупности 
мер по повышению плодоро
дия, урожайность зерновых 
в нашей области за пятиле
тие возросла более чем в 
полтора раза. Если в 
1961 —1965 ГТ. в оредне.м 
с гектара получено . 9,2 
центнера зерна, то в 1966—

приятиялга по производству 
сельскохозяйственной про
дукции. В средне.м на одно 
хозяйство сейчас прн.ходит- 
ся свыше 11 тысяч гектаров 
сельскохозяйственных уго
дий. В завершающейся пя
тилетке продолнш.лся про
цесс концентрации произ
водства, значительно укруп
нились животноводческие 
фермы. Концентрация жи
вотноводства и специализа
ция хозяйств . вызвали не
обходимость строить круп
ные нсивотнозодческие ком-

нешном году ~  более чем 
на 40 тысяч. В колхозах на 
строительство и приобрете
ние техники израсходовано 
свыше 70 .миллионов руб
лей, энерговооруніенность в 
расчете, на трудоспособного 
колхозника за это время уве
личилась почти вдвое.

На пололпение основных 
фоіндов колхозами отчисле
но в четыре раза бальше 
средств, чем в прюдыдущем 
пятилетии, еще <к>лее воз
росли капиталовложеяня в 
совхозах.

ЗЕМЛИ
1970 гг. — по 14,9 центне
ра. Валовой урожай зерна 
за.-, пцтилетку составил 
2.464 ,,тысячи тонн —- на 
873,ты,сДчи тонн больше, 
чем в предыдущем пятиле
тии. Кол.хбзы и совхозы об
ласти досрочно выполнили 
пятилетний план, продажи 
хлеба государству, доставив 
его. в государственные за
крома на 95 процентов боль
ше, чем за 1961 — 1965 гг.

• В завершающейся пяти
летке началось невиданное 
доселе освоение пойменных 
зе.мель Томского Прнобья, 
ізанимающих 1,6 миллиона 
гектаров. Эта огромная пло
щадь станет вскоре богатей
шей базой увеличения про
изводства кормов, а следо
вательно, и продуктов жи
вотноводства. Для освоения 
пойменных земель , в ны
нешней пятилетке создано 
тринадцать передвижных 
механизированных колонн, 
находящихся в’ ведении тре
ста «Мелиоводстрой». По
мимо этого, мелиоративные 
работы ведут 28 механнзи- 
рюванных отрядов «Сельхоз
техники». За. пятилетие, ос- - 
воено под пашню 43,6 тыся
чи гектаров новых земель, 
проведено коренное улуч
шение лугов и пастбищ на 
площади 44,4 тысячи гек
таров и поверхностное 
І'лучшение на площади 50 
тысяч гектаров. Объем ме
лиоративных работ по срав
нению с предыдущим пяти
летием, возрос в два с лиш
ним раза. За это время на 
мелиорацию израсходовано 
около девяти миллионов 
рублей государственных 
средств и почти полмп.ллио- 
иа рублей вложено колхоза
ми.

Колхозы и совхозы обла
сти стали крупными пред-

плексы, последователыго 
механизировать трудоеміше 
процессы производства. За 
пятилетие введено в эк
сплуатацию скотных дворов 
более чем на 50 тысяч го
лов, свинарников — на 40 
с, лишним тысяч голов, 
птичников — более чем на 
300 тысяч мест.

Рост урожайности зерно
вых (а следовательно, а 
увеличение количества фу
ражного зерна), ввод в, эк
сплуатацию новых животно
водческих помещений спо
собствовали повышению 
продуктивности скота и 
росту производства жи
вотноводческой продукции. 
Государственные закупки' 
мяса в текущем пятилетии 
возрмлзг на 32 процеи'та, 
молока — на 45 и яиц •— 
на 61 процент. Пятилетнйй 
план продажи мяса, молока, 
яиц и шерсти выполнен до
срочно.

Среднегодовой надой мо- 
ло-ка от коровы по сравне
нию с предыдущим пятиле
тием возрос более чем на 
іюлтонны и составил почти 
2.600, килограммов. Повы
силась яйценоскость кур, 
лучше стала кондиция по
ступающих иа убойные 
пункты ЖИВ'ОТНЫХ.

Рост колхозного и сов
хозного производства, повы
шение закупочных цен на 
продукцию дали воз.мож- 
ность вложить большие до
полнительные . средства в 
экономику хозяйств, укре
пить их производственную 
базу, на основе чего повы
силось и благосостояние 
сельских тружеников.

В 1965 году в совхозах 
области 4 в расчете на 100 
гектаров пашни приходи
лось основных средств на 
30,9 тысячи рублей, в иы-

Оплата труда колхозни
ков за Йятнлетне’ возросла 
более чем в полтоій раза, 
среднемесячный заработок' 
рабочих совхозов уі^личил- 
ся более чем , на 130 про
центов и превышает 100 
рублей.

Возрос культурный уро- 
вейіь тружеников села, выше 
стал их образовательный 
цеігз. Если к началу 1966 

■ года в кшіхозах и совхозах 
области насчитывалось 643 
специалиста с вьюішш и 
средним образованием, то 
сейчас их более 1.300. На 
курсах к  семинарах, при 
профессионально - техниче

ских училищах, сельскохо
зяйственном техникуме и 
сельхозинст:нтуте за пяти
летку прошли переподготов
ку более тринадцати тысяч 
сельских специалистов. 

Сейчас в техникумах и ин
ститутах обучается более 
трехсот стипендиатов кол
хозов н совхозов — в семь 
раз больше, чем в 1965 го
ду. В селах области откры
лись двери более пятидеся
ти новых клубов, построено 
свыше десяти школ, более 
тридцати детских садов и яс
лей. За счет колхозов и сов
хозов возведены сотгш жи
лых домов. Проложены де
сятки километров водопро
вода. газифицированы мио- 
гие квартиры. Тысячи теле
визоров, мотоциклов, мото
роллеров приобрели на зара
ботанные деньги жители 
томских сел, многие стали 
владельцами легковых авто- 
маішін. Все эго — резуль
тат возросшего благосостоя
ния сельского «аселения, 
последовательной помощи 
селу со стороны государст
ва.

Однако итоги пятилетки 
свидетельств>лот и о том.
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Послужной список науки
дальнейшего развития томских вузов в 1966 — 

1970 годах правительство выделило 32.542 тысячи руб
лен капиталовложений.

За пять лет томские вузы подготовили 28 тысяч спе
циалистов для народного хозяйства.

За эти же годы в вузах защищено 94 докторские дис
сертации, 950 диссертаций на степень кандидата наук.

Стоимость выполненных за пятилетие работ по хозяй
ственным договорам с предприятиями выражается в 30 
миллионов рублей.

За 5 лет в Томске открыто 5 научно-исследовательских 
ннстнтутов вузах н 2 института Сибирского отделе
ния АН СССР.

ОТ А С И Н А  ДО Б Е Л ОГ О  Я Р А
Полотно новой, ж елезной  до

ро г f4, прорезая п р и*1 у>5 0. меную  
т а й г у , все ближ е про дсигает- 
с я  н конечном у п у н к ту . Н ы 
неш н и й  год ознам енован тем , 
что  ряд подразделений стр о и 
те л е й , н акопи в  о п ы т , в ы п о л 
н и л  . зн ач и те л ьн о  больш ие объ 
ем ы  работ, чем преж де. К 1 
ноября к о лл е кти в  м остопоезда 
JN! 338 рапортовал о в ы п о л
нении  годового  п лан а  своими 
с и л ам и . В след  за  ним , 1 де
к аб р я , у с п е х а  добился ко л л е к 
ти в  м остопоезда Ns 833 , Ч то  
НОВОГО' се го д н я у  передовиков 
со р ев н о в зн и я , что п ринес им 
зав ер ш аю щ и й  год п яти л е тк и ?

Н а уч ас ти е  У лу-Ю я — С а й 
га  р е гу л яр н о  к у р с и р у ю т по
е зд а . Н ы нче н о ллекти е  м осто
поезда Ns 833 сд ал  э то т  у ч а 
с то к  во врем енную  э к с п л у а 
тац и ю . В стар о м  таеж н о м  по
се л ке  Улу-Ю ле вы рос п а с с а 

ж и р ск и й  ко м п л е кс  — т а к  
стр о и те л и  н а зы в а ю т то л ьк о  
что  о тс тр о е н н ы й , небольш о й , 
но очень удобны й  и у ю тн ы й  
вокзал .

К о л л е кти в  м остопоезда 
Ns 833 в ы п о л н яе т и больш ой 
объем с тр о и те л ь н ы х  работ в  
А р гат-Ю ль ско м  ле сп р о м хо зе . 
В ны н еш н ем  году он сд ал  в 
э к с п л у а та ц и ю  31 д в у х к в а р 
ти р н ы й  дом , а сей час го то в и т
с я  и сдаче ни ж н ий  ск л а д  в 
У лу-Ю ле , где  еж егодно  б у д е т  
п е р е р а б а ты в а ть ся  tOO ты с я ч  
кубом етроо д р евеси н ы .

40 килом етр ов  колеи  на 
главном  и с та н ц и о н н ы х  п у т я х  
уло ж и л и  .в это м  году с тр о и те 
ли  м остопоезда Ni 338. Вот к а к  
зд е сь  р а с ту т  те м п ы : за  I f  ме
сяц ев  1963 года освоено 1,609 
ты с я ч  руб лей , а за  так о й  ж е 
период н ы н е ш н е го  года — 
4 .280 ты с я ч  р уб лей .

Что стоит за этими лако
ничными строками рапорта 
томской науки?

Прокомментировать .от
четные данные мы попроси
ли председателя Томского 
межвузовского координаци
онного совета, .ректора по
литехнического института 
профессора И. И. Кадяцко-

Завершающееся пяти
летие, ■— рассказывает про
фессор И. Н. Каляцкий, — 
было временем бурного ра.э- 
вития наших вузов. Срав
ним: за 15 лет — с 1951 по 
1965 год—-они получили 33. 
млн. рублей капитальных 
вложений, а за одну эту пя
тилетку—32,5 млн.' рублей. 

Это огромные, ассигнова
ния. Они неузнаваемо из
менили облик нащи.х вузов, 
воплотились в новые учеб

ные и лабораторные корпу
са, общежития, жилые дома 
для профессорско-препода
вательского состава. Шесть 
студенческих девятиэтажек 
— весьма заметная веха в 
улу^шіешіи студенческого 
быта. А всего за пять лет 
введено в эксплуатацию 
студенческих общежитий на 
11 тысяч мест..— столько 
же, сколько томские вузы 
построили их за.все время 
своего существования.

Четыре многоквартирных 
дома получили преподава
тели и научные сотрудники. 
В этом году для них нача
то строительство крупного 
жилого массива.

Каждый из вузов полу
чил новые учебные или ла- 

. бораторные корпуса. Осу
ществлен пуск уникальной 
ускорительной установки —

синхротрона. «Сириус» мощ
ностью 1,5 Гэв, а такніе 
учебно - исследовательского 
атомного реактора с крио
генной лабораторией.

28 тысяч. Какой меркой. 
не измеряй, а все равно это 
большой отряд подго.товлен- 
ных специалистов. Думаю, 
что нет такой области на
родного хозяйства, в кото
рой не работали бы выпуск-' 
ники томских вузов. Ведь на 
50 факультетах подготовка 
ведется по 111 специально
стям. Значительный рост» 
числа специальностей- был 
осуществлен за счет- откры
тия в этом пятилетии но
вых факультетов: в ТИСИ
— технологического, в уни
верситете . — прикладной 
математики, в ТПИ -— ор
ганизаторов производства.

За последние годы в ву
зах идет серьезная работа 
по-повышению качества под
готовки специалистов. Один 
из основных путей этого
— участие студентов в на
учно-исследовательской ра
боте. .Третья часть всех сту
дентов дневных отделений 
занимается в научных 
кружках. Много открыто 
новых учебных лаборато
рий, модернизированы ■ ста
рые.. Большим событием в 
жизни' вузов является , от- ' 
крытие по постановлению

партии и правительства 
подготовительных отделе
ний. Сейчас в Томске учат
ся на них 560 рабочих, кол- 

■ хозников и демобилизован
ных воинов. Несомненно, 
это будет боевое попол
нение студенческих рядов.

Состояние' науки и уро
вень учебного процесса, ра
зумеется; определяются не 
только материальной базой, 
но и научными кадрами. В 

. этом отношении томские 
вузы заметно выросли. В 
них, работают ныне 131 док- 
то-р и 1.282 кандидата на
ук. Это—не считая научные 
кадры институтов СО АН 
СССР, в которых также 
есть доктора и кандидаты 
наук, а возглавляются ин-* 
ституты членами-іюрреспон- 
дентами АП СССР.

Такому корпусу ученых 
стало по силам увеличить 
объем хоздоговорных работ 
почти в 2,5 раза по срав- 
ленню с предыдущей пяти
леткой.

Вузы удачно сочетают в 
себе возможность разви
вать как фундаментальную, 
так и прикладную науки. 
Поэтому особое внимание 
было уделено эффективно
сти научных исследований, 
внедрению их результатов в 
производство. Только ноли- 
технический институт за это

/

время внедрил 443 закон
ченные работы с условным 
экономическим эффектом в 
40 миллионов рублей.

Томские ученые активно 
участвуют в освоении при
родных богатств области, в 
техническом прогрессе про
изводства. Вот лишь не
сколько проблем, над кото
рыми трудятся ученые. 
Идет разработка автомати
зации процессов нефтедобы- 

■ чи и нефтеразведки; гидро
динамических методов опре- 

. деления параметров нефтя
ного пласта: новых физиче
ских методов и устройств 
для разведки и добычи неф
ти и газа; износостойкой и 
хладостойкой стали для раз
личных механизмов, моро
зостойких кабельных изде- 
-чий. Большие научные си
лы заняты освоением пой
мы Оби, изучением эконо
мики и путей развития рай
онов области.

-Хотя бы вкратце стоит 
упомянуть о возросшей 
изобретательской деятель-' 
ности в вузах. Только поли
технический институт за 5 
лет получил 261 авторское 
свидетельство. 60 —
ТИРиЭТ. Такая активиза
ция научно-исследова
тельской работы стала 
возможной благодаря от
крытию при вузах 5 ковьіх 
ПИИ. Одни их названия — 
электронной интроскопии, 
высоких напряжений, элек
тромеханики и автоматики, 
прикладной математики и 
мехашгкн, биологии и био
физика — уже говорят о

что государствеяные вложе
ния н собствеяные воз.мож- 
ности хозяйств для увеличе
ния производства использу
ются недостаточно. Особен
но ощутимо это в животно
водстве- Производство его 
продукции еще отстает от 
іВозрасших потребностей на
селения. Очень медленно 
увеличивается поголовье 
скота»

Повышение проиэводн- 
тельносте труда на селе по
ка отстает от роста энерго
вооруженности хозяйств. 
Это отрицательно сказы
вается на рентабельности 
производства, удорожает 
продукцию. В ряде хо
зяйств темпы роста произ
водительности труда отста
ют от темпов роста за
работной платы, что также 
приводит к повышению се
бестоимости продукции, 
снижает прибыль хозяйств, 
уменьшает возможноста 
дальнейшего развития про
изводства.

Далеко не все ресурсы 
использованы для увеличе
ния урожаев сельскохозяй
ственных культур. Во мно
гих хозяйствах до сего вре
мени нет порядка в сево
оборотах, забрасьшаются 
освоешые земли. Много еще 
фактов бесхозяйственности 
в использовании уехники, 
оборудования и т, д,

В предстоящей пятилетке 
производство сельскохозяй
ственной продукции в на
шей стране должно резко 
возрасти. Для тружеников 
села Томской области вта 
задача особелшо актуальна. 
Создание Томского про
мышленно-территориального 
комплекса требует обеспече
ния растущего населения 
нашей области осяовньшн 
продуктами питания за счет 
производства их на месте. В 
соответствии с постановле
нием Совета Министров 
РСФСР «О мерах по разви
тию сельскохозяйственного 
производства Томской об
ласти» на капитальное 
строительство в совхозах и 
оснащетае их техникой бу
дет выделено значительно 
больше средств, чем ассиг
новалось рагіьше. Возрастет 
поставка техники: мине
ральных удобрений область 
■пол>-чит в четыре раза 
больше, чем в нынешней пя
тилетке. От большего вкла
да должна быть больщей и 
отдача. •'Увеличить в преду- 
смотреииых размерах произ
водство сельскохозяйствен

ной продукции можно, лишь' 
сочетая возрастающую по
мощь госуда'рства с умелы.м 
использовйлгивм собствен
ных 8ОЗлМОЖНОСТ0Й, ДОСТІіЖе- 
нкй науки и опыта передо
вых хозяйств.
ііпшшішіішштіпшшптшшшшшпі.
целом ряде научных школ в 
томских вузах.

Конечно, не без влияния 
научных школ вузов осно
вывались. становились на 
ноги и открывшиеся в этой 
Пятилетке академические 
тіетитуты оптики атмосфе- 
рь! и химии нефти.

Да, томские вузы, благо
даря заботе партии и пра
вительства, за пятилетку 
сделали семимильный шаг 
вперед. Но, рапортуя сего
дня о своих достижениях, 
мы не забываем, что перед 
нами большие проблемы 
как в организации научно- 
исследовательской работы, 
тац' и в учебно-воспитатель
ном процессе. Я назову лишь 
некоторые из них. Нам не
обходимо более последова
тельно, с большей настой
чивостью и с лучшим знани
ем дела готовить студентов 
к организаторской іГ обще-, 
ственной работе, .воспиты
вать их активными ленинца
ми. Нас еще не удовлетво
ряет эффективность науч
ных исследований. Опа дол
жна быть намного выше тех 
показателей, которые мы 
имеем.

В эти дни почти пятиде- 
сятнтысячііый коллектив 
томских вузов живет забо
тами о том, чтобы достойно 
встретить XXIV съезд 
КПСС, стремится выпол
нить вйятые обязательства-и 
таким образом внести свой 
вклад в новые достижения 
Родины, в создание мате
риальных и духовных цен
ностей советского народа.
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І і І І іЖ іШ і Ш І і і І І І І Ж !

П алатин  и в аго н чи ки , де
р ев ян н ы е  д в у х э та ж н ы е  дом а, 
ч е ты р е х э та ж н ы е  со в сем и  
удобствам и  совр ем ен н ы х
к в а р ти р  — т а к  рос город 
н е ф тян и к о в  С треж евой . В то 
рой микрорайон в моло
дом городе возводи тся в к а 
п и тальн о м  и сп о лн ен и и . С ко
ро он прим ет п ер вы х новосе
лов.

Ф ото В, Еф и м ен ко .

іііііііііііііііііііііііііііііііііііііііішііііііііііііііпііііііііиіііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііаіііііііііііііііішііііітііііііііііішііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііишіііііііішіііііііііітіітітіііііі
в  Директивах XXIII съез

да КПСС отмечалось, что в 
ходе выполнения семилетне
го плана советский народ 
добился крупных успехов в 
хозяйственном и культур
ном строительстве, в разви- 
т іт  науки и техники. За эти 
годы сделан новый вклад в 
создание материально-техни
ческой базы коммунизма, 
возросло наше экономиче
ское и оборонное могущест
во, повысился жизненный 
уровень народа. Еще более 
грандиозные задачи комму
нистического строятельства 
перед советскими людьми 
были поставлены в восьмой 
пятилетие.

Претворяя в ятаганъ реше
ния ХХПІ съезда партии н 
Пленумов ЦК КПСС, совет
ский народ достиг новых ру
бежей в развитии экояоми- 
ин, науки, культуры, в 
подъеме материального бла
госостояния трудящихся.

Решение стоящих перед 
нашей страной хозяйствен
ных задач — не самоцель, а 
средство удовлетворения 
постоянно растущих мате
риальных и культурных за
просов советских людей. Эта 
коренная черта социалисти
ческого способа прсшзводст- 
ва часто замалчивается на
шими идейными • противни
ками. либо самым беззастен
чивым образом искажается. 
Нередки случая, когда бур
жуазная пропаганда стрю- 
м'ится уверить советских лю
дей и наших друзей за ру
бежом в том, будто строи
тельство социализма, созда
ние могучей промышленно
сти. покорение космоса про
исходит за счет жизненного 
уровня массі что наш социа
листический строй якобы не
совместим с гуманными 
идеалами и насущными по
требностями человека. Каж
дый из нас видит, что это не 
так. Как ии пытаются бур
жуазные идеологи приукра
сить современный капита
лизм, изобразить его «обще
ством всеобщего благоден
ствия», все больше он рас
крывает себя как строй со- 

’ циального и национального 
неравенства, гнета н наси-  ̂
ЛИЯ, острейших кризисов и' 
противоречий. Пример Со
ветского Союза и других со
циалистических стран все 
больше убеждает трудящих
ся всего мира в том, что 
только социализм способен 
решить социальные проб
лемы, неразрешігмые в ус
ловиях капитализма. В ис
тории человечества не было 
других примеров, когда ншз- 
ненный уровень ' народных 
масс повьшіалоя бы такими 
темпами, как в нашей стра
не. Права на труд, на от
дых, на бесплатное образо
вание, медицинское обслу
живание, пенсионное обеспе
чение стали естествешіыми 
н привычиыдш для совет
ских людей.

Эта привычность не озна
чает, что мы не должны го
ворить о наших социальных 
достижениях. «От того, что 
мы кое-что уже забыли из 
своего прошлого и переста
ем порюй удивляться пере
менам. происходящим в 
жизни нашей Родшіы, — го
ворил в своем докладе на 
торжественном заседатгин в 
Москве, посвященном 53-й 
годовшіине Великого Октяб
ря, член Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК М. А. , 
Суслов, — эти перемены не 
перестают быть великими в 
полном смысле этого слова». 
Глубокое разъяснение поли
тики партии, направленной 
на то, чтобы советский че
ловек все полнее пользовал

ся плодами завоевашгого, 
все явственнее ощущал пре
имущества социализма, — 
важнейшая задача пропаган
дистов, политинформаторов, 
агитаторов и лекторов — 
всех активистов идеологаче- 
ского фронта. Благодатный 
материал для этого дают нам 
данные о росте материально
го благосостояния и куль
турного уровня советского 
народа за годы восьмой пя
тилетки.

Возьмем такой важней
ший показатель, каким яв
ляется рост реальных дохо
дов трудящихся. За годы пя
тилетки в расчете на душу

тимент становится более 
разнообразньш, улучшается 
их качество. Почти в два ра
за увеліічился за пятилетку 
выпуск товаров культурно- 
бытового назначения и хо
зяйственного обихода. Рост 
доходов трудящихся и про
изводства товаров народно
го потребления обеспечил 
увелячеяне за пять лет роз
ничного товарооборота на 
48 процентов, как и преду- 

,смотрено Директивами
XXIII съезда КПСС. Насе
ление страны теперь лучше 
обеспечено предметами дли
тельного пользования. В 
Томской области число про-

Москвой и другими города
ми стала уже привычной. В 
Томске появились н линии 
т]юллейбуса, электрифици
рован участок железной до
рога Тайга—То.мск.

Значительно измеяились 
районные центры и села на
шей области.

По достоинству оценивая 
достижения в области повы
шения уровня жизни наро
да, наша партия отдает себе 
отчет в том, что у нас еще 
немало трудностей, нере
шенных проблем, недостат
ков, особенно в снабжении 
населения мясом, яйцами и 
некоторыми другими про- 
дукталт животноводства.

ставит задачу всемирно-исторического значения — 
обеспечить в Советском Союзе самый высокий жизненный 
уровень по сравнению с любой страной капитализма,

(Из Программы КПСС).

населения они увеличивают
ся на 33 процента против 
30 процеіітов. установлен
ных Директивами XXIII 
съезда КПСС. Разве не сви
детельствует эта цифра о 
невиданцо высоких темпах 
роста благосостояния наше
го народа?

За годы пятилетки увели
чены MJMiHManbHbie размеры 
заработной платы, повыше
ны тарифные ставки и окла
ды среднеоплачиваемых ка
тегорий работников строи
тельства и промышленности 
строительных материалов, 
улучшена оплата труда ра- 
бочнх-стаиочников, в ряде 
отраслей введены возна
граждения за выслугу лет. 
В результате перехода на 
новую систему планирова
ния и экономического стиму- 
лироваяіия в заработках ра
бочих и специалистов про
мышленности увеличилась 
доля премий за счет фондов 
материалыіого поощрения. 
В колхозах введена ежеме
сячная гаржнтнрованиая оп
лата труда.

Еще совсем недавно (в 
1950—1955 годы) средне
месячная заработная плата 
рабочих и служащих была 
немногим более 70 рублей. 
За прошлое пятилетие (1961' 
— 1965 годы) она поднялась 
до 96,5 рублей, а в 1970 го
ду ее размер составит 122 
рубля. С учетом же выплат 
и льгот из общественных 
фондов потребления она со
ставит в этом году 164 руб
ля. Такого значительного 
увеличения заработной пла
ты в нашей стране еще ни
когда не было. По Томской 
области денежные доходы 
трудящихся возросли на 45 
процентов.

Характерной особенно
стью последних лет являет
ся ускорение темпов роста 
производства товаров народ
ного потребления. Их ассор-

данных за годы восьмой пя
тилетки телевизоров увели
чилось по сравнению с пре
дыдущим пятилетием в 1.5 
раза, холодильников—в 2,5 
раза, стиральных машин — 
в 2 раза, магнитофонов — 
в 2,5 раза. Больше продано 
мебели, мотоциклов.

Значительно возросло по
требление мяса, молока, 
масла, яиц, овощей и других 
ценных в пищевом отноше
нии продуктов, в то время 
как потребление хлеба, хлеб
ных изделий и картофеля со
кратилось. За 1966—1969 
годы в Томской области по 
сравнений с соответствую
щим периодом прошлой пя
тилетки продано мяса на 
32,4 процента больше, моло
ка — на 66,3 процен'цд, яиц 
— на 75 процентов. Трудя
щиеся области ощутили зна
чительное улучшение тор
говли хлебобулочными изде
лиями, животными и расти
тельными жирами, фрукта
ми и многими другими про
дуктами питания.

В стране продолжается 
большое жилищное строи
тельство. С каждым годом 
меняется лицо старинного 
сибирского города Томска. 
За годы этой пятилетки вы
росли целые улицы новых 
домов, появились новые со
временные микрбрайоны. 
По сравнению с предыду
щей пятилеткой в области 
построено жилья примерно 
в полтора раза больше;

Коре.нным образо.м изме
нились бытовые условия 
многочисленного то.мского 
студенчества. Построено 
шесть девятиэтажных обще
житий, вузовская ПОЛИКЛН-. 
ника, спортзал, две прачеч
ные. Новые учебные корпу
са получили институт радио
электроники и электронной 
техники, инженерно-строи
тельный, педагогический ин
ституты. В этой пятилетке 
построен новый аэровокзал, 
и прямая воздушная связь с

Трудности с обеспечени
ем. например, дмясом в зна
чительной .мере вызваны об
разовавшимся разрыво.м 
.между темпо.м роста произ
водства этого продукта, с од
ной стороны, и ростом де
нежных доходов населения 
— с другой. Например, за 
4 года восьмой пятилетки 
денежные доходы населения 
Томской области возросли 
на 45 процентов, а производ
ство мяса увеличилось всего 
на 20 процентов.

Наша партия и правитель
ство делают все для тор, 
чтобы полнее удовлетворить 
растущие потребности со
ветских людей в продуктах 
питания. Магистрёльиое ■ на
правление решения этой за
дачи — дальнейший подъ
ем сельскохозяйственного 
производства на основе его 
всесторонней интенсифика
ции. На июльском Пленуме 
ЦК КПСС разработана шіы 
рокая програ.мма развития 
сельского хозяйства страны 
на следующее пятилетие. 
Для ее реализации выделя
ются огромные капнталовло- 
исеіі'ия. Достаточно напо.м- 
нить, что на производствен
ное, жилищное и культурно- 
бытовое строительство на 
селе, на приобретение тех
ники в 1971—1975 годы на
мечено выделить не менее 
77,5 млрд, рублей . государ
ствен иых капитал ов л ож е- 
ний, в том числе 45,9 милли
арда рублей —на строитель
но-монтажные , работы. Та
кую сумму средств государ
ство вкладывает впервые, 
она превышает вложения 
текущей пятилетки в 1,7 ра
за. К этому надо добавить 
капитальные вложения кол
хозов, которые достигнут в 
новой пятилетке 43 мил
лиардов рублей. Предусмот
рен также целый ряд других 
мер., создающих предпосыл
ки для .резкого увеличения 
в ближайшие годы произ
водства зерна, мяса, молока, 
яиц, шерсти и других сель-

скохозяйствеаіных продук
тов. Осуществление этой 
программы потребует гро
мадных усилий всего совет
ского народа, большой орга
низаторской и политической 
работы партийных, совет
ских, хозяйственных, комсо
мольских и профсоюзных ор
ганизаций.

Выполняя решения июль
ского Пленума ЦК КПСС и 
другие постановления пар
тии и правительства, област
ная партийная организация 
на.метила меры по> увеличе
нию в ближайшие годы про
изводства продуктов пита
ния. Нам предстоит довести 
производство мяса в 1975 
году до 72—74 тысяч тонн, 
что на 39—43 процента 
больше среднегодового про  ̂
иэводсгва в текущей пяти
летке, молока — 380 тысяч 
тонн, то есть прирост соста
вит 34 процента, яиц — 210 
—220 миллионов штук, или 
более чем в 2 раза.

Более полное удовлетво
рение постоянно растущего 
спроса наших людей на вы
сококачественные продукты 
питания мы сможем обеспе
чить лишь путем создания 
крутіых промышленных 
комплексов по производству 
свинины, откорму крупного 
рогатого скота, производст
ву молока и яиц. В нашей 
области ведется строитель
ство Туганской птицефабри
ки на 200 тысяч кур-несу- 
шек. Фабрика будет давать 
40 миллионов штук яиц в 
год. (Для сравнения заме
тим, что в 1970 году всеми 
хозяйствами ■ Томской обла
сти было произведено 37 
миллионов штук). В 1971 
году начнется строительство 
еще более мощной птице
фабрики, которая сможет 
давать 80 миллионов штук 
яиц в год. Это будет одно из 
крупнейших подобного рода 
предприятий в Сибири: ее
проектная стоимость состав
ляет 28 миллионов руб
лей. Намечается строитель
ство бройлерной фабрики, 
создание крупных утиных 
ферм. К 1973 году в Том
ской области будет построе
но 6 крупных ме.ханизиро- 
ванлых комплексов с голо
вым производством 6 —7 
тысяч тонн свинины. 
Разрабатываются предлон:е- 
пия по строительству ком
плексов для откорма круп
ного рогатого скота.

В девятой пятилетке бу
дет уделено большое внима
ние развитию мясомолочной 
промышленности.

Претворение в жизнь 
грандиозной программы 
дальнейшего развития сель
ского хозяйства — дело не 
только колхозников, рабо
чих совхозов, жителей села. 
Это — всенародная задача, 
и наша партия будет решать 
ее, опираясь на всю мощь 
советской эконо.мики. Долг 
тружеников городов, рабо
чих поселков, районных 
центров, коллективов пред
приятий, учреждений, науч
но-исследовательских инсти,- 
тутов и учебных заведений 
— оказывать максимальную 
помощь работникам сельско
го хозяйства в строительст
ве животноводческих поме
щений, жилья и других объ
ектов, в решении проблем 
механизации проиэводствеи- 
ных процессов, в подготовке 
кадров сельских механиза
торов. Это будет существен
ным вкладом в увеличение 
прюизводства продуктов пи
тания. пред.метов первой не
обходимости. Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. II. 
Брежнев говорил: «Уровень 
жизни советских людей — 
в их собственных руках. Се
годня мы живем так. как по
работали вчера, завтра бу
дем жить так. как работае.м 
сегодня».

О ЗАСЕДАНИИ 
КОМИТЕТА 
МИНИСТРОВ 
ОБОРОНЫ

В соответствии с решени
ем комитета министров обо
роны государств—участни
ков Варшавского Договора 
очередное его заседание со
стоится 21—23 декабря 
этого года в гор. Будапеште.

16 д екаб р я — «С ем н адц ать
м гновений  в е сн ы » .

17 д екаб р я — «С ем н адц ать
м гновений  в е сн ы » . 

16 д екаб р я —  «С ем н ад ц ать  
м гновений  в е сн ы » .

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имеіш М. ГОРЬКОГО
Бо льш о й  зал  — «О перация 

«Т р е ст»  (п ер в ая  и в т о р а я  с е 
ри и ) — 8-30, 11-^5, 15. 18-15, 
21-30.

М алы й зал  — «О перация 
«Т р е ст»  (тр е ть я  сер и я) —  9.

10- 55, 12-50. 14-45, 16-40, 18-35, 
20-30. 22-25.

З ал  кин о хр о н ики  — «Ф лаги  
над  Б о лгар и ей » , «М ю нхен , 
ч етв ер ть  века с п у с тя »  — 9.
11- 10, 13-20, 15-30, 17-40, 19-50, 
22. «П лан ета  «О кеан» — 10-05.
12- 15, 14-25, 16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — «О перация 

«Тр ест»  (две сери и ) — 8-.30,
11- 45, 15, 18-15, 21-30. С еан сы
для д етей  — 8-30. 11-45. <

Зелен ы й  за л  — «Операция 
«Тр ест»  (тр етья  . сери я) — 10-ЗС,
12- 30, 14-30, 16-30. 18-30. 20-30. 
22-30. Д ля  д етей  — «Д альние 
с тр а н ы »  — 9.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой  зал — «Одна из 

д ев уш ек»  — 9, 10-50, 12-30.
14-10, 16. 17-50, 19-40, 21-30, 

М алы й зал  — «Одна из де
в уш е к»  — 13, 14-50, 16-40.

‘ 18-20, 20-10, 22. Д ля детей  — 
«Дети Памира» —  9 ,,  10-45.

«ПИОНЕР»
Д ля д етей  — « Б а л ти й с к а я  

слава»  — 9 , 10-45, 12-30, 14-15. 
Д ля в зр о с л ы х  — «Пан Воло
д ы е в ски й »  (две сер и и ) — 16, 
18-45. 21-30.

«СИБИРЯК»
«Пан В о лоды евски й»  (две 

'серии ) — 13-20, 16. 18-40, 21-40. 
Для детей  — «Д евочка ищ ет 
отца» — 9, 10-40.

ДОМ КУЛЬТЪ'РЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Бескон ечн ы е дороги» —
18 . 2 0 .

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Пан В о ло д ы ев ски й * (две 
■ серии! — 15. 20. «Свадьба в 

М алиновке» — 18.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Беско н ечн ы е  дороги* —

17-15, 19. 21 .

С Р Е Д А , 16 декабря.
МОСКВА

18.35. А. О стровский . •«Горя
чее сердце» . Ф и льм -сп ектакль .

ТОМСК
21.30. Н овости. 21.45, С л а 

б о р а т о р и я х . учены х. Р а с с к а з ы 
ваем  о н ау ч н о -и ссл ед о в ател ь  
ском  и н сти ту те  ради ац и он н ой  
ф и зи к и , 22.05. М олодеж ная 
п р о гр а м м а  ѵ «Ф акел». Будни 
лесн ого  ц еха. Из почты  «Ф а
кел а» . К и н о эк р ан  ю ности.

Поликлинике УВД тре
буются шоферы, санитарки.

Обращаться: г. Томск-41, 
ул. Вершинина, 17 «а», те
лефон № 29-94-60.

Все дальше на север івщут линии электропередач.
Фото В. Ефименко.

С о п е р н и к и
н а з в а н ы

В иктор . Корчной — Сфім 
Геллер , Т и гр ан  П етро сян  (все 
трое — С С С Р ) — Р обер т Хю б- 
кер  (Ф РГ)«  Р о б ер т Ф и ш е р  
(С Ш А ) — Мари Тайм анов 
(С С С Р ), Б е н т  Л арсен  (Д ания) 
— В о л ь ф га н г  У ль м ан  (Г Д Р ) . 
Таковы  пары  со п ер н ико в , ко> 
торы е в с тр е тя тс я  на первом 
эта п е  ту р н и р а  претендентов  
на первенство  мира по ш а х 
м атам  — в ч е тв е р ть ф и н а л а х . 
К а к  и звестн о , в э т у  восьм ер
к у  вош ли последний экс-чем 
пион мира и ф и н а л и с т  пре
д ы д ущ е го  с о стяза н и я  пре
тен ден тов , а та к ж е  обладате
ли п е р в ы х  ш е сти  м ест м еж зо
нальн ого  сор евнования , то л ь 
ко что  зав е р ш и в ш е го ся  в 
П альм д-де-М альорка (Б ал е ар 
ск и е  острова , И сп ан ия ).

Сроки  и м еста  ч е тв е р ть ф и 
налов ту р н и р а  претен ден тов  
ещ е не определены  (они б у д у т  
н азван ы  после со гласо в ан и я  с 
со о тв е тств ую щ и м и  нацио
н альн ы м и  ш ахм атн ы м и  ф ед е
р ац и ям и ). П ока и звестн о  
ли ш ь , что они долж ны  со
с то я ть с я  прим ерно в мае- 
ию не следую щ его  года , а по
л у ф и н а л ы  и ф и н ал  долж ны  
б ы ть  завер ш ен ы  до конца 
сен тяб р я  1971 года . М атч по
бедителя ф и н ал а  и н ы н еш н е
го ш ахм атн о го  короля Бориса 
С п асско го  (С С С Р ) пройдет в 
1972 году .

Возм ож но, в ту р н и р е  пре
тен ден то в  в ы с ту п и т  ещ е один 
ш а х м а ти с т  — В аси л и й  С м ы с
лов (С С С Р ) или Лайош  Пор
т и т  (В е н гр и я ). К а к  и зв естн о , 
они набрали  на м еж зональном  
тур н и р е  по 13,5 очка  и разде
лили  7 — 8 м еста . В дополни
тельн о м  м атче они о п р еделят, 
кто  из н и х  б уд ет допущ ен* в 
ту р н и р  п р етен д ен то в , если 
кто-либо из «восьм ерки» отна- 
ш е тся  от у ч а с ти я ,

(Т А С С ).

СИЛА П А Р Т И И -В  ЕДИНСТВЕ
ПРАГА, 14 декабря.

(ТАСС). Чехословацкие га
зеты публикуют сегодня
документы, принятые на 
пленуме ЦК КІ1Ч, состояв
шемся 10—11 декабря 1970 
года.

Центральный Комитет 
КПЧ, говорится в постанов
лении пленума, обсудил
итоги проходившего 2 де
кабря 1970 года в Берлние 
совещания Политического 
консультативного . комитета 
государств—участников Вар
шавского Договора и одоб
рил позицию чехословац
кой делегации и принятые 
документы, являющиеся но
вым ценным вкладом в дело 
укрепления мира в Европе 
и во всем мире.

ЦК КПЧ одобряет, внеш
нюю политику Ч(ЬСР и дея
тельность в международном 
коммунистическом движе
нии, указывается далее в 
постановлении. КПЧ будет и 
впредь укреплять и углуб
лять идейное единство и 
единство действий с КПСС 
и другими коммунистически
ми и р'абочнми партиями и 
последовательно руковод
ствоваться принципами
марксизма - ленинизма в 
выполнении намеченных за
дач во всемирной борьбе за 
дело социализма, прогресса 
и мира.

В постановлении констати
руется далее, что решение 
январского пленума ЦК 
КПЧ (1970 год) выполнено 
и что цели, на.меченные в 
письме ЦК КПЧ в связи с 
обменом партийных билетов, 
достигнуты.

ЦК КПЧ утвердил 6. Шве- 
стку секретарем и членом 
секретариата ЦК КПЧ.

Постановлением под

тверждается исключение 
О. Черника из КПЧ.

В резолюции пленума ЦК 
КПЧ по актуальным вопро
сам единства партии, в част
ности, говорится:

Пятидесятилетняя исто
рия Коммунистической пар
тии Чехословакии и опыт 
международного рабочего 
движения, уроки, извлечен
ные из кризисного развития 
в партии н обществе в пери
од после XIII съезда КПЧ, 
подтверждают, что партия 
может выполнять свою ис
торическую роль при усло
вии политического, идейно
го 'и организационного един
ства на основах марксизма- 
ленинизма. В этом единст
ве — источник ее силы, 
свидетельство ответственно
сти перед рабочи.м классом 
и остальиы.ми трудящимися, 
предпосылка прочной свя
зи с народом.

В период 1968—1969 гг. 
марксистско-ленинские силы 
вели борьбу с раскольника
ми единства партии, защи
щали принципиальное марк
систско-ленинское единство. 
В этой борьбе правые силы 
потерпели политическое по
ражение.. В ходе обмена 
партбилетов партия разо- 
ш.лась с ними в организаци
онном отношении. В борь
бе с правыми силами пар
тия идейно сплотилась и 
укрепилась в организацион
ном отношении.

В резолюции подчеркива
ется, что КПЧ должна бе
речь как зеницу ока спло
ченность рядов партии и не 
допускать ослабления ее 
революционного, марксист
ско-ленинского ннтернацио- 
калыюго характера.

Правые силы, не смирив

шиеся с поражением, гово
рится далее в этом доку
менте, продолжают оста
ваться главной политиче
ской опасностью. Борьбу с 
правыми силами нужно ве
сти таким образом, чтобы 
укрепить единство партии 
и создать прочные основы 
для постоянного развития 
активности всей партии и 
под ее руководством — всех 
трудящихся. ■

в  своей работе, говорит
ся в заключение в реэолю- 
цші, КПЧ должна сделать 
все для полного примене
ния принципов демократи
ческого централизма и вну
трипартийной демократии.

В решении пленума ЦК 
КПЧ о главных направле
ниях плана развития на
родного хозяйства ЧССР на 
1971 год товорится, что раз
витие с мая прошлого года 
подтвердило , правильность 
курса, который ЦК КПЧ 
взял и осуществлял с тем, 
чтЬбы предотвратить грозя
щую экономическую ката
строфу. ,

Ньтешняя степень кон
солидации народного, хозяй
ства, отмечается в реше
нии, является важной' по
литической победой и эко
номическим успехом, кото
рых партия добилась в ост
рой политической борьбе 
с правымй и антисоциалисти
ческими силами, благодаря 
самоотверженному труду 
подавляющего большинства. 
честных трудящихся.

В решении одновременно 
указывается, что полное 
оздоровление народного хо
зяйства потребует новых 
больших усилий.

Н А  П Л Е Н У М Е  Ц К  НОРН
ВАРШАВ.Л, 15 декабря. 

(ТАСС). Вчера в Варшаве 
оті;рылся очередной пле
нум ЦК Польской объеди
ненной рабочей партии, на 
котором обсуждаются воп
росы экономического поло- 
нчення в стране и важней
шие задачи хозяйственной 
политики партии в 1971 го
ду. На утреннем заседании, 
прошедшем под председа
тельством Первого секрета
ря ЦК ПОРП В. Гомулки, с 
докладом выступил член 
Политбюро, секретарь ЦК 
ПОРП Б. Ящук.

Политбюро ЦК ПОРП 
представляет на рассмотре
ние пленума ЦК основные 
проблемы экономической 
политики. Докладчик от.ме- 
тнл, что в будущем году,, 
первом году новой пятилет
ки. будут проведены корен
ные изменения в' политике 
капиталовложений в народ
ное хозяйство, и главным

условием дальнейшего эко- 
!ЮМнческого развития ста
нет интенсификация произ
водства.

В будущем году, сказал 
далее Б. Ящук, основные 
капиталовложения будут
направляться на участки, 
наиболее важные для даль
нейшего научно-техническо
го Прогресса.

Докладчик подробно ос
тановился на мерах прави
тельства Польши, направ
ленных на повышение сель
скохозяйственного произ
водства, а также на полити
ке цеп на промышленные и 
продовольственные товары.

Перейдя к задачам в об
ласти внешней торговли, 
Б. Ящук. в частности, ска
зал: большое значение мы 
придаем углублению меж
дународной специализации 
и кооперации с нашими 
партнерами —- социалисти

ческими странами. Доклад
чик остановился далее на 
изменениях в финансовой 
системе предприятий и объ
единений.

В заключение Б. Ящук 
подчеркнул важную роль 
коммунистов в деле разъяс
нения на предприятиях и в 
объединениях смысла и це
лей новой экономической 
политики.

Первый секретарь ЦК 
ПОР.П В. Гомулка сделал 
сообщение в связи с подпи
санием договора об осно
вах нормализации отноше
ний между ПНР и ФРГ.

Пленум принял решения 
по обсуждавшимся вонрю- 
сам повестки дня. На этом 
пленум ЦК ПОРП закон
чил свою работу.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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СИМФОНИЧЕСКИЙ 
КОНЦЕРТ

Моцарт — симфония 
ФГа 40 соль-минор

Бет.ховен — концерт для 
фоізтепьяно с оркестром 
Лт' 2.

Бетховен —- увертюра к 
трагедии Гете «Эгмонт». 

Исполнители: 
СИМФОНИЧЕСКИЙ 

ОРКЕСТР ФИЛАРМОНИИ, 
солист

лауреат Всесоюзного и 
международного конкурсов 

Анатолий КАТЦ,
дирижер

Константин ЦАРЕВ.
Начало — в 8 часов.

Билеты продаются.

Т ом ский п о л и тех н и ч ес к и й  
и н сти ту т им. С. М. К и рова , со
общ ает, что  р а н е е  о б ъ я в л е н 
н ая  за щ и т а  д и ссе р тац и и  Чу- 
чали н ы м  Н, П„ п р е д с т а в л е н 
ной на со и ск ан и е  учен о й  с т е 
пени докто р а  т ех н и ч еск и х  на- 
уі; на тем у; «О сновны е в о п р о 
сы р а зр а б о т к и , ' и ссл ед о в ан и е  
и у со в е р ш е н с т в о в а н и е  си н 
х р о тр о н а  на 1,5 гэв» ., со сто и т
ся в п ятн и ц у , а я н в а р я  1971 
года, в 15 ч а с ., в акто во м  з а 
ле и н сти ту та . . .

Профессионально - техни
ческому училищу Фй 19 
г. Томска срочно требуется 
мастер производственного 
обучения.

Обращаться: г. То.мск-21, 
ул. Лебедева, 102, телефо
ны 4-22-05, 4=22-67.

Администрация, пар
тийная и профсоюзная 
организации Тосяской го- ■ 
родской телефонной стан
ции с прискорбием изве
щают о смерти начальни
ка линейного цеха

ТРИФОНОВА 
Владимира Георгиевича

и выраніают соболез
нование семье и родст- 
венншшм покойного.

Похороны состоятся 
16 декабр.ч 1970 года, в 
14 час., из квартиры по
койного (г. То:мск, - ул. 
Калужская, 19, кв. 2).
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